
Leo Fioravanti “torna a casa”
Stasera evento all’Ocean Surf

Il campione di surf di Cerveteri sceglie il ‘suo’ mare per la presentazione del progetto

Alle ore 21.00 in prima visione assoluta il documentario “The Cut” che ripercorre
i momenti più importanti della sua carriera, dagli esordi alle Olimpiadi di Tokyo 2020

Prima campanella, final-
mente senza mascherina
dopo oltre due anni di
obbligo, per 90 mila bam-
bini e ragazzi altoatesini,
apripista in tutta Italia per
il nuovo anno scolastico,
che tutti sperano sia il
primo anno dell’era post-
Covid. Come puntual-
mente riportato dall’agen-
zia Ansa, si tratta comun-
que di una sorta di ‘libertà
vigilata’ perché con casi di
positività in classe scatte-
rebbe nuovamente l’obbli-
go di Ffp2 come misura
preventiva. Per il momen-
to però ognuno sarà libero
di scegliere se tenere la
mascherina oppure no, a
seconda della propria
situazione. “E’ incredibile,
vado in terza, ma per la
prima volta - almeno a
scuola - posso vedere in
faccia i miei compagni,
senza dad e senza masche-
rine, è tutta un’altra cosa”,
racconta sorridendo
Anna, 13 anni, che infatti
ha iniziato le medie due
anni fa in piena pandemia.
Per Franco Lever, preside
dell’istituto Martin Luther
King di Bolzano, “vedere
il viso dei ragazzi e degli
insegnanti fa la differen-
za”. 
“Partiamo bene, speriamo
di andare avanti così. Gli
ultimi anni sono stati dav-
vero duri per tutti”, com-
menta la bidella delle
scuole Alfieri Lorena
Martin. Un respiro di sol-
lievo lo tirano anche i
genitori. “Speriamo,
soprattutto per i nostri
figli, di poter affrontare
questo anno scolastico con
un po’ di libertà”, afferma
una mamma. L’agitazione
di chi per la prima volta
varca la soglia della scuola
è sempre la stessa, con o
senza mascherina.

SCUOLA

In Alto Adige
prima campanella

nello “stivale”
senza mascherina

Una serata speciale quella di
oggi, martedì 6 settembre alle
ore 21.00 allo Stabilimento
Ocean Surf a Campo di Mare.
Protagonista assoluto, sarà il
Campione di Surf Leonardo
Fioravanti, che sceglie il mare in
cui è cresciuto per la presenta-
zione in prima visione assoluta
del documentario “The Cut”,
che ripercorre i momenti più
belli della sua vita e della sua
carriera, dagli esordi sulla
Spiaggia degli Etruschi fino alla
partecipazione alle Olimpiadi di
Tokyo 2020. “Un ritorno a casa
quello di Leonardo Fioravanti -
ha dichiarato Elena Gubetti,
Sindaco di Cerveteri - in questi
anni lo abbiamo visto crescere,
diventare sempre più competiti-
vo, lo abbiamo visto sfidare e
sconfiggere veri mostri sacri del
surf, atleti blasonati che
Leonardo da piccolino era abi-
tuato a vedere solamente in Tv o
su riviste specializzate. Oggi
Leonardo è un campione affer-
mato, ha cavalcato le onde più
grandi in ogni angolo del
mondo, sventolando sempre
con orgoglio e fierezza i colori
dell’Italia non dimenticando
mai le sue origini, tenendo alto il
nome della sua amata Cerveteri.
Dal Portogallo all’Indonesia,
questa sera Leo ci mostrerà le
immagini più belle della sua
carriera”.

Rifiuti bruciati, è allarme a Ladispoli
L’assessore all’Igiene Marco Pierini ha promesso l’installazione di nuove fototrappole
Bottiglie di vetro bruciate ma
anche barattoli di latta. È di
notte che gli “sporcaccioni” se
ne approfittano liberandosi di
ogni rifiuto a volte dato pure
alle fiamme. Proprio come
accaduto nella zona del Cerreto
a poca distanza dall’istituto
comprensivo “Ilaria Alpi” di
via Varsavia. Sono stati diretta-
mente i cittadini a fotografare la
sporcizia e a pubblicare sui

social le immagini dei resti dei
barattoli inceneriti con vicino
anche copertoni bruciati. Un
film visto e rivisto. Oltre al
degrado è anche un pericolo
per l’ambiente circostante per
via delle esalazioni tossiche. In
passato le forze dell’ordine
erano riuscite ad individuare i
colpevoli, denunciandoli.

Fiamme nel garage

La proprietaria tenta di spegnerlo ma resta intossicata
Salvata grazie all’intervento dei Vigili del Fuoco

della Squadra 26A di Marina di Cerveteri e del 118

Nel fine settimana, i Carabinieri
della Compagnia di
Civitavecchia hanno svolto una
serie di controlli sul litorale
romano tra i comuni di Santa
Marinella, Cerveteri e Ladispoli,
finalizzato a fronteggiare il
fenomeno della cosiddetta
movida. Sabato sera i
Carabinieri della Stazione di
Ladispoli hanno denunciato un
51enne che ha aggredito e
minacciato il capotreno del
treno regionale tratta “Roma-
Grosseto” che lo stava sanzio-
nando perché sprovvisto di
biglietto. La vittima è stata
medicata per dolori al collo ed
escoriazioni alla mano. Le attivi-
tà rientrano nel piano di contra-
sto a illegalità e degrado forte-
mente voluto dal Prefetto di
Roma Matteo Piantedosi in seno
al Comitato Provinciale per
l’Ordine e la Sicurezza Pubblica.
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Un provvedimento svuota cantine per
sostenere il prezzo di acquisto delle uve
nella vendemmia 2022: dall'incontro di
Confagricoltura Puglia con l’assessorato
all'Agricoltura della Regione è uscito un
primo segnale positivo dopo settimane
di tensione sul prezzo delle uve del vino
Primitivo. A pochissimi giorni dalla ven-
demmia, dunque, si lavora a tamburo
battente per cercare una soluzione agli
attriti tra produttori e vinificatori sul
prezzo dell'uva. “Abbiamo chiesto
l'apertura di un tavolo per definire, con
un approccio sistematico, la modifica
dell’Igt Puglia Primitivo e delle rese.
Inoltre, abbiamo evidenziato la necessità
di un sostegno agli agricoltori che oggi si
trovano tra l'incudine e il martello, tra
l'aumento dei costi di produzione e il
calo dei prezzi di vendita”, hanno spie-
gato al termine dell'incontro il presidente
di Confagricoltura Puglia, Luca Lazzàro,
e il presidente della Federazione regiona-
le vitivinicola, Alessandro Candido.
Stando ai dati dell'Icqrf alla data del 31

luglio scorso negli stabilimenti della
Puglia si trovano un totale di circa 5,2
milioni di ettolitri di vino. Nello specifi-
co, si tratta di 762mila ettolitri di vini
Dop; 3 milioni di ettolitri di vini Igp; 1,4
milioni di ettolitri di altri vini; oltre
40mila ettolitri vini varietali. “Durante
l'incontro con l'assessore Donato
Pentassuglia - hanno evidenziato - è
emersa la possibilità di un provvedimen-
to ad hoc svuota cantine per permettere
ai vinificatori di aumentare il prezzo di
acquisto delle uve. Con questo provvedi-
mento, dunque, non sarebbero solo aiu-
tati i trasformatori ma anche i produttori

che potranno veder riconosciuto un
prezzo equo per le loro uve”. I vignaioli
pugliesi attendono la vendemmia 2022,
che si annuncia buona per quantità e in
molti casi anche ottima per qualità, per
cercare di far quadrare a stento una
annata difficilissima. Da oltre un anno i
costi di produzione in agricoltura sono in
continuo aumento. I rialzi hanno toccato
punte del 300 per cento. Gli ultimi incre-
menti delle quotazioni del gas naturale
mettono a rischio la continuità del ciclo
produttivo. E per alcune imprese la ces-
sazione dell'attività potrebbe essere defi-
nitiva.

Garantito il sostegno ai viticoltori dell’apprezzato vino, alle prese coi rincari

Accordo vicino sul Primitivo di Puglia

Con l'arrivo della pioggia scatta la corsa a porcini, finferli, trombet-
te, chiodini. La carestia di funghi nei boschi italiani sembra, infatti,
definitivamente alle spalle. Le ultime precipitazioni, piuttosto
abbondanti ma regolari e non troppo violente, hanno creato le con-
dizioni favorevoli alla crescita dei funghi, da Nord a Sud a macchia
di leopardo, con le raccolte che in alcuni casi arrivano ad aumenta-
re addirittura del 50 per cento rispetto l'anno scorso. E' quanto
emerso dal monitoraggio condotto dalla Coldiretti sull'inizio delle
attività di ricerca lungo la Penisola. In Veneto - spiega la  Coldiretti
- le montagne sono ricche di funghi ed è boom sulle Dolomiti di
porcini, finferli, mazze da tamburo e imbutini. In Campania, dal
Matese al Cilento, stagione funghi fantastica con un balzo in avan-
ti del 50 per cento fra porcini e altre varietà. Un trend che coinvol-
ge anche la Calabria dove si stima un aumento percentuale rispet-
to all'anno scorso del 30 per cento. In Lombardia la stagione è appe-
na partita con quantità di funghi ancora limitate e un ritardo di
oltre 20 giorni a seconda delle zone a causa della siccità anche se,
per la verità, da qualche giorno si assiste nel bresciano ad una
buona produzione di porcini in alta quota. In Toscana, al momen-
to, non ci sono ancora le condizioni ottimali per nascite diffuse e
generose su tutto il territorio, tranne qualche eccezione. In Umbria
si spera in una ripresa a breve per le varietà autunnali perché fino
a metà giugno c'è stata una raccolta di porcini, galletti e prataioli a
"macchia di leopardo" e poi la siccità ha bloccato tutto. Dall'Emilia
alle Marche, dal Piemonte alla Liguria - evidenzia Coldiretti - si
spera ancora nella pioggia (in questo senso le previsioni meteo
paiono favorevoli) per far uscire allo scoperto la gran parte funghi
anche se qualcuno inizia a spuntare. Un'opportunità anche per gli
8,8 milioni di italiani che secondo la Coldiretti hanno scelto di tra-
scorrere almeno parte delle vacanze a settembre. Ecco un decalogo
di Coldiretti per il “cacciatore di funghi”: documentarsi sull'itinera-
rio; comunicare a qualcuno il proprio tragitto evitando le escursio-
ni in solitaria; attenzione ai sentieri nel bosco che possono diventa-
re scivolosi; consultare i bollettini meteo; in caso di rischio fulmini
non fermarsi vicino ad alberi, pietre e oggetti acuminati; usare scar-
pe e vestiti adatti con scorte di acqua e cibo; non raccogliere funghi
sconosciuti; verificare i limiti alla raccolta di funghi con i servizi
micologici; per il trasporto meglio usare contenitori rigidi e areati.

Funghi, la stagione
promette bene
Le piogge aiutano
i “raccoglitori”

Il Qatar si piega alle richieste
di uno dei main sponsor del
prossimo Campionato mon-
diale di calcio, vale a dire
Budweiser, e, nonostante i fer-
rei divieti in vigore nel Paese,
permetterà l'acquisto di birra
alcolica per le partite che,
secondo il calendario ufficiale,
prenderanno il via il 20
novembre. La notizia del via
libera alla vendita della bevan-
da è stata riferita dall’agenzia
di stampa Reuters, precisando
che ai tifosi in possesso di
biglietto sarà consentito di
comprarsi una bionda ma solo
a partire da tre ore prima del
calcio d'inizio ed esclusiva-
mente nelle aree di accoglienza
nel perimetro degli otto stadi.
Non, quindi, sulle tribune o
nei chioschi interni. La vendita
sarà sospesa all'inizio della
partita e potrà riprendere al
fischio finale ma solo per un'al-
tra ora. La deroga vale anche

per il “Fan Festival” della Fifa,
nel parco del centro di Doha
dove Budweiser potrà servire
birra dalle 18,30 all'una del
mattino nei 29 giorni del tor-
neo. Nelle precedenti edizioni
dei Mondiali nella “fan zone”
la birra era in vendita senza
alcuna restrizione ma in quei
casi si trattava di Stati in cui
non erano in vigore simili
divieti. Resta ora da determi-
nare il prezzo a cui sarà messa
in vendita la birra, hanno spie-
gato fonti vicine all'organizza-
zione alla stessa Reuters. In
Qatar, per il mese dei Mondiali
che si concluderanno il 18
dicembre, sono attesi un milio-
ne e mezzo di tifosi e turisti
stranieri. I Mondiali del 2022,
ai quali come è noto non parte-
ciperà la Nazionale italiana
campione d’Europa, sono i
primi ospitati in un Paese
musulmano e i severi controlli
sull'alcol creano problemi per

un evento spesso associato al
bere e sponsorizzato da marchi
globali di birra. Una situazione
analoga si era già creata per la
Coppa del Mondo 2014, quan-
do il Brasile aveva revocato il
divieto di alcol negli stadi
dopo le pressioni della Fifa. In
questo caso devono aver pesa-
to le pressioni dello storico

sponsor dei mondiali di calcio,
la Budweiser, detentrice del-
l'esclusiva per la vendita di
birra negli stadi in Qatar che
ha appena nominato il brasilia-
no Neymar come suo “brand
ambassador”. L'alcol, peraltro,
dovrebbe fare capolino nelle
aree “hospitality” degli
impianti: dal febbraio 2021,

vengono reclamizzati pacchet-
ti che promettono accesso a
champagne, vino e liquori per
i Vip e i tifosi più facoltosi che
assisteranno alle partite dei
Mondiali. Nel dettaglio, stan-
do alle notizie trapelate in
merito alle regole stabilite
dalle autorità, la birra non sarà
comunque venduta all'interno

degli stadi durante le partite.
La Fifa pero' ha dichiarato che
sara' consentito bere nella zona
dello stadio prima e dopo le
gare. L'organismo globale di
governo del calcio ha fornito i
primi dettagli sulle vendite di
birra dopo mesi di colloqui con
le autorità dello stato conser-
vatore musulmano del Golfo
in cui l’alcol è sottoposto a
pesanti limitazioni. I chioschi
della birra potrebbero, come
detto, essere attivi nelle “fan
zone” attorno agli stadi quan-
do i cancelli si apriranno per
una partita e si chiuderanno 30
minuti prima dell'inizio di
ogni match. Sebbene l'alcol
non sia vietato in Qatar, come
nella vicina Arabia Saudita,
viene venduto solo in 35 hotel
e ristoranti internazionali. I
residenti stranieri possono
acquistare alcolici nei negozi
governativi. Bere in pubblico è
illegale.

La Fifa e gli sponsor hanno vinto il braccio di ferro. Stop ai divieti in occasione dei Mondiali

Potere dei soldi: sì del Qatar alla birra
Resteranno alcune limitazioni ma il sì delle autorità sconfessa un tabù rispettato da decenni
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"Per aiutare le donne a farcela
bisogna smantellare le penali-
tà che le appesantiscono e non
concedere loro qualche stra-
puntino". Lo scrive la leader di
FdI, Giorgia Meloni, in una
lettera al Corriere della Sera.
"Se sono diffidente verso 'con-
cessioni' di posti o quote da
parte dei leader maschi, come
ha fatto il segretario del Pd
Enrico Letta con la sostituzio-
ne d'imperio dei capigruppo e
l'indicazione di due donne, è
perché ritengo che le donne
abbiano una grande forza
autonoma, che va liberata dai
mille impacci e ostacoli che la
ingabbiano, ma che non va
umiliata o sottovalutata", sot-
tolinea Meloni, che spiega:
"Gli attacchi di giornaliste e
protagoniste dello showbiz

nei miei confronti" in tema di
diritti civili sono "il trionfo di
stereotipi ormai logori, che
dipingono la destra come
retriva e maschilista, mentre il
rapporto tra le donne e la sini-
stra in realtà è piu' sbandiera-
to che effettivo: basta vedere
come sia difficile trovare una

donna leader in quel campo".
La leader di FdI rivendica la
linea del suo partito sul fronte
diritti, "non siamo reazionari,
non vogliamo tornare indie-
tro: vogliamo costruire il futu-
ro. Ma siamo conservatori,
perché vogliamo portare con
noi, nel futuro, quello che

abbiamo amato e amiamo, la
nostra storia, la tradizione,
l'appartenenza al genere ses-
suale, la possibilità per un
bimbo di avere una mamma e
un papà, la solidarietà tra le
generazioni, il rispetto per gli
anziani, la cura dei piu' fragi-
li". Poi sull’Ucraina: “Se
l’Ucraina cade e l’Occidente
perisce, il grande vincitore
non sarà la Russia di Putin ma
anche la Cina di Xi Jinping, e
chi è più debole in
Occidente,l’Europa, rischia di
ritrovarsi sotto l’influenza
cinese“. Giorgia Meloni, presi-
dente FdI, lo dice partecipan-
do a un panel al Forum
Ambrosetti in corso a
Cernobbio (Como). “Per que-
sto secondo me bisogna com-
battere questa battaglia”, dice

Meloni, perché la guerra in
Ucraina “è solo la punta del-
l’iceberg di un conflitto che ha
come obiettivo la revisione
degli assetti globali”. “Ma voi
davvero pensate che con la
posizione italiana decidiamo il
destino dell’Ucraina? Se smet-
tessimo di sostenerla non cam-
bierebbe nulla. E’ la nostra
posizione sul futuro e la credi-
bilità che stiamo decidendo
sulla situazione ucraina”, dice
la leader di FdI. Per l’export “il
volume verso la Russia è
l’1,5%, il volume verso l’occi-
dente 85%”, segnala Meloni,
sull’Ucraina “se domani
l’Italia si sfila e si gira dall’al-
tra parte per per l’Ucraina non
cambia nulla, per l’Italia cam-
bia tutto”, quindi “dobbiamo
avere una postura credibile”.

Letta: “Terzo Polo
venditori di Rolex fasulli”
“Draghi ha governato bene ed è
un patrimonio della Repubblica.
Trovo volgare la corsa a usarne il
nome in contumacia. Citando
Zingaretti, chi si presta a questo
gioco fa come quelli che vendono
Rolex alle bancarelle. Non ci
vuole un occhio raffinato per
vedere che sono falsi”. Il segreta-
rio Pd Enrico Letta lo dice in un’in-
tervista al ‘Manifesto’. “Io ricordo
solo che IV non ha votato la rifor-
ma Cartabia sulla giustizia– dice
Letta- E che Azione era ondivaga
sulla strategia europea di Draghi
sul gas e contro l’ingresso
dell’Ucraina in Ue, un cardine
della sua politica estera”. Non
tarda ad arrivare la risposta pic-
cata di Calenda: “Vabbè. Direi
che il dibattito si sta alzando di
livello Enrico Letta. Non porto oro-
logi ma nel caso, essendo notoria-
mente elitario, direi più Vacheron
Constantin veri che Rolex falsi. Ci
vediamo fra poco a Cernobbio e
ne parliamo”. Carlo Calenda,
segretario di Azione, lo scrive su
Twitter ribattendo al segretario Pd
Enrico Letta che ha paragonato il
terzo polo a “quelli che vendono
Rolex alle bancarelle”.

Conte: “Meloni
a Palazzo Chigi?
Hanno soluzioni
pericolose”
"Le ricette della destra per me
sono inadeguate, i partiti del cen-
trodestra sono in contrasto tra
loro, flat tax, sanzioni sulla Russia,
hanno tre ricette diverse. Hanno
alcune soluzioni pericolose, porte-
rebbe il paese all'isolazionismo".
Così Giuseppe Conte, ospite di
Radio Capital. Per Meloni "non
c'è solo il simbolo della fiamma
da levare, ma anche il nome,
Fratelli d'Italia, è un nome che non
dovrebbe essere di un solo parti-
to, ma il problema è la loro ina-
deguatezza, al di là di questioni
ideologiche", spiega ancora il
presidente del M5S. "Hanno pen-
sato addirittura a una norma che
prevede di contattare i nostri gio-
vani per una offerta di lavoro, che
se rifiutassero sarebbero multati,
neanche nei peggiori sistemi totali-
tari, poi io ho denunciato questa
cosa e l'hanno ritirata", conclude
con riferimento a una proposta
per i giovani di Fdi. Poi sul cosid-
detto metodo Draghi: “ Il metodo
di un uomo solo al comando è
sbagliato e insidioso come rego-
la". Ed ancora sule alleanze"Con
il Pd non ci sono possibilità di dia-
logo, i cartelli elettorali last minute
non ci interessano. I vertici del Pd
hanno sacrificato l'agenda pro-
gressista sull'altare dell'agenda
Draghi". Ed alla domanda se il
Movimento 5 stelle appoggereb-
be un nuovo governo Draghi?
"Vedo nel richiamo a un nuovo
governo Draghi una povertà delle
proposte politiche, la difficoltà
delle ammucchiate elettorali del
centrodestra e del Pd, che ha pun-
tato su un campo largo nato già
morto, c'è un chiaro deficit della
politica di assumersi responsabili-
tà".

in Breve

Sanzioni sì, sanzioni no. Matteo Salvini, torna a
parlare delle famigerate sanzioni alla Russia che
secondo il leader della Lega metterebbero “in
ginocchio gli italiani”. “L’Europa ha scelto di met-
tere le sanzioni per bloccare la guerra. Va bene, ma
le sanzioni non le possono pagare famiglie e
imprese italiane, quindi la stessa Europa deve met-
tere uno scudo per proteggere le famiglie e le
imprese italiane“. Infatti “se siamo una squadra e
vogliamo affrontare la guerra economica come
una squadra, in una squadra non ci può essere
quello che ci guadagna e quello che ci perde”,
quindi “se esiste l’Europa deve approvare adesso
e non a dicembre uno scudo europeo a difesa di
famiglie e negozi italiani, come col covid”. Il segre-
tario federale della Lega Matteo Salvini lo dice in

una diretta Facebook da Como. E questo “non per-
ché lo chiede Putin, chi se ne frega di quello che
chiede Putin, chi scatena la guerra ha torto marcio
e sbaglia e chi aggredito va difeso”, precisa Salvini,
“il problema è che gli interventi che l’Europa ha
deciso non stanno mettendo in ginocchio chi la
guerra l’ha decisa. Chi sta pagando le sanzioni
siete voi, quindi noi andiamo avanti a difendere il
popolo ucraino ma con le sanzioni c’è chi ci rimet-
te e chi ci guadagna”. Infatti “come dice Scaroni
l’Italia e la Germania ci rimettono, Usa e Norvegia
ci guadagna”, segnala il segretario della Lega.
Dobbiamo aspettarci la revoca delle sanzioni, con
un governo di centrodestra? “I Paesi Europei dico-
no che non verranno revocate le sanzioni. Le san-
zioni stanno dimostrando efficacia? No.

Teniamole perché sarebbe un segnale di cedimen-
to nei confronti dell’invasione. Cosa chiede la Lega
e il governo di centrodestra compatto? Uno scudo
europeo, con tutti i miliardi che servono per evita-
re una strage di posti di lavoro”, ha poi detto
Salvini a RTL 102.5. “Se sono a rischio chiusura
circa quarantamila stalle, il latte, il formaggio, ciò
che diamo da mangiare ai nostri figli, se iniziano a
chiudere perché non ce la fanno a pagare le bollet-
te noi cosa facciamo? Giusto continuare a sanzio-
nare la Russia, però lo scudo europeo deve esser-
ci”, precisa Salvini. La Lega ha votato quelle san-
zioni. “Abbiamo votato tutti gli interventi a favore
dell’Ucraina, non vogliamo lasciare neanche
mezzo spazio a un Paese che ha scatenato una
guerra“, conclude il segretario.

Salvini e le sanzioni: “Teniamole,
ma serve uno scudo per gli italiani”

“Vogliamo la flat tax al 23% per le
imprese e le famiglie, molti paesi
hanno adottato la tassa piatta uguale
per tutti, aumentano le entrate dello
Stato, in America addirittura le entra-
te raddoppiarono”. Così Silvio
Berlusconi, ospite di Mattino 5, su
Canale 5. “Chi guadagna fino a
13mila euro non paga nessuna impo-
sta”, aggiunge. Poi sulle pensioni:
“Vogliamo portare tutte le pensioni a
mille euro, e a chi non ha pagato i
contributi, chi ha lavorato in casa, le
mamme e le nonne, vogliamo dare
anche a loro mille euro”. Ed ancora
sui giovani: “Addirittura uno dei
miei interventi è stato seguito da 7,5
milioni: anche Tik Tok è importante
perchè ci sono i tanti giovani dai 14 ai
34 anni. Il futuro è loro: bisogna cer-
care di indirizzare questi giovani

verso una attenzione su ciò che suc-
cederà il 25 settembre perchè riguar-
da loro”. Per Forza Italia parla anche
il Coordinatore, Antonio Tajani in
una intervista a La Stampa: “Per noi
le sanzioni devono rimanere. Punto.
Ognuno ha le sue idee”. “Siamo una
coalizione non un partito unico,  tan-
tomeno una caserma - spiega il vice-
presidente azzurro -. Lui dice che ne
fa una questione economica e non
politica”. “Sulle sanzioni bisogna
coordinarsi sempre con l'Ue e la
Nato. È ovvio che ci sono delle rica-
dute”, aggiunge. “Dobbiamo difen-
dere dei valori e ne paghiamo un
prezzo”. Sulla politica estera del cen-
trodestra, Tajani ricorda che “c'è un
programma di coalizione e il soste-
gno all'Ucraina è al primo punto. Chi
si candida con noi sa che deve rispet-

tarlo”. Questo, secondo il coordinato-
re azzurro, “è quello che conta, poi si
possono avere idee diverse”. Sulle
preoccupazione espresse da alcune
parti in Europa su un possibile
governo di centrodestra in Italia,
Tajani replica che “la visita del capo-
gruppo del Ppe Manfred Weber della
scorsa settimana testimonia che non
c'è nessun pericolo imminente e che
Forza Italia è la garanzia per
l'Europa”. Parlando degli alleati, l'ex
presidente del Parlamento europeo
ritiene quella di 'euroscettici' una
“definizione superata”. “Il testo del
programma parla in maniera molto
chiara - ribadisce -. In ogni caso noi
siamo la garanzia per i mercati e gli
investitori”. Su Giorgia Meloni e i
suoi recenti messaggi rassicuranti,
Tajani commenta: “Siamo contenti se

i nostri alleati assumono posizioni
simili alle nostre”. Per alcuni sondag-
gi il Terzo polo è avanti a Forza Italia.
“C'è un solo sondaggio - sostiene
Tajani -, tutti gli altri dicono il contra-
rio. Il Terzo polo è sovrastimato. Il
voto per Calenda è inutile, eleggeran-
no un manipolo di parlamentari”.

Berlusconi tra flat tax, pensioni
a 1.000 euro e lavoro ai giovani
Tajani sulle sanzioni alla Russia: “Devono rimanere. Punto”
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La leader di Fratelli d’Italia: “Liberare la loro forza da ostacoli e strapuntini”

Meloni fa leva sulle donne
Poi sul conflitto in Ucraina: “Se cade Kiev, vince la Cina”



blicità mirate agli acquisti
necessari per la scuola. Non
fatevi condizionare dal merca-
to pubblicitario.
Supermercato? 
Nei supermercati si può arriva-
re a risparmiare fino al 30 per
cento rispetto alla cartolibreria.
Andate con la lista dettagliata
della spesa e obbligatevi a
rispettarla. In questo periodo
alcune catene di supermercati
vendono i prodotti scolastici
addirittura a prezzi stracciati:
sono i cosiddetti prodotti civet-
ta. 
Vengono venduti beni addirit-
tura sottocosto, contando sul
fatto che comunque finirete per
acquistare anche tutto il resto.
Approfittatene, acquistando
solo i prodotti civetta! Poi cam-
biate supermercato! Rinviate
gli acquisti. Abbiamo la pessi-
ma abitudine di acquistare
subito tutto quello che servirà
nel corso dell’anno. Le scorte di
quaderni e penne si possono
anche comprare in un momen-
to successivo. Spesso, aspettan-
do, si risparmia. Aspettate i
professori. Per le cose più tec-
niche (dal compasso ai diziona-
ri), poi, è bene attendere le

disposizioni dei professori,
onde evitare acquisti superflui
o carenti”. Riguardo ai libri
digitali, il Codacons riconosce
che optare per libri da leggere e
studiare su e-reader, pc e tablet
consente sensibili risparmi
sulla spesa relativa ai libri di
testo mentre ricorrere ai libri

usati venduti nei mercatini, in
libreria o direttamente tra stu-
denti aiuta a ridurre la spesa
fino al 50 per cento. E poi c’è
sempre l’e-commerce: sul web
è possibile reperire libri scola-
stici a prezzi scontati fino al 20
per cento rispetto i negozi tra-
dizionali. 

Troppi stranieri
all’elementare:
resterà chiusa

La stima del Codacons: tra cancelleria e libri, spesa di 1.300 euro 
Ritorno a scuola con il salasso
Prezzi in salita anche del 10%

Mentre gli studenti italiani si prepara-
no a studiarli anche quest’anno sui
banchi di scuola, “I Promessi Sposi”, il
capolavoro di Alessandro Manzoni,
respirano nuova vita oltre l'Atlantico:
sta infatti per uscire in libreria negli
Usa la nuova traduzione americana
del libro curata dall'italianista Michael
Moore, che ha già fatto conoscere ai
lettori degli Stati Uniti libri di Calvino,
Moravia e Primo Levi ma anche Erri
De Luca, Sandro Veronesi e Nicola
Gardini. Lo Sfregiato, uno dei “bravi”
di Don Rodrigo, diventa Scarface nella
nuova versione del romanzo manzo-
niano, proprio come il gangster inter-
pretato da Al Pacino nell'omonimo
film di Brian de Palma, mentre Tira-
dritto, un altro degli sgherri al soldo
del signorotto del lecchese che si oppo-
ne alle nozze tra Renzo e Lucia, prende
il nomignolo di Straight Shooter e
l'Innominato, personaggio ispirato a
Francesco Bernardino Visconti, si
nasconde dietro il soprannome di The
Nameless One. "Una doppia prova
d'amore", è la risposta che il traduttore
dà a chi gli chiede chi gliel'abbia fatto
fare dieci anni fa di imbarcarsi nell'im-
presa di traghettare “The Bethroted”
nel ventunesimo secolo: amore verso
la lingua italiana che Moore ha studia-
to all'università (ha un PhD su
Petrarca) e poi vivendo e lavorando in
Italia, tra Milano e Como, ma anche
verso l'americano, che "non è vero che
non abbia eloquenza". Moore, che per
anni è stato anche interprete della

Rappresentanza Permanente italiana
all'Onu e di vip della cultura italiana
di passaggio a New York, è così attac-
cato a questo concetto che ha incluso
nel contratto con la Modern Library di
Random House la condizione che la
sua versione de “I Promessi Sposi”,
quando uscirà in Gran Bretagna, sia
identica a quella che il 13 settembre
sarà pubblicata negli Usa. Il romanzo
in Italia si insegna a scuola, ma in
America è semisconosciuto. La tradu-
zione "sarà una pietra miliare per la
letteratura", ha scritto Jumpha Lahiri
nella prefazione al lavoro "da certosi-
no" di Moore che promette di dare a
un classico della letteratura italiana il
posto che merita accanto ad altri gran-

di romanzi internazionali
dell'Ottocento. "The Bethroted" colma
un vuoto importante: "Di Dante esce
una traduzione all'anno", osserva
Moore: "L'ultima del Manzoni risale a
50 anni fa". Come aggiornare dunque
un testo dal periodare lungo e com-
plesso, frutto a sua volta di una “auto-
traduzione” dell'autore dopo aver
"risciacquato i panni in Arno"? Armato
di dizionari per cercare la prima volta
che veniva usata ogni parola, Moore
ha scelto di "scrivere nell'inglese stan-
dard della nostra era più democratica,
senza però scivolare in usi troppo con-
temporanei" per rispettare lo spirito
del testo: "A differenza di Walter Scott
che usò per 'Ivanohe' un inglese arcai-
co, Manzoni voleva che la sua prosa
fosse moderna". In Italia intanto il
romanzo di Renzo e Lucia tornerà l'an-
no prossimo per la terza volta in tv
dopo le versioni del 1967 di Sandro
Bolchi e del 1987 diretta da Salvatore
Nocita con Alberto Sordi nella parte di
Don Abbondio accanto a Burt
Lancaster, Franco Nero, Danny Quinn
e Delphine Forest come Renzo e Lucia.
Anche per Moore (autore dei sottotito-
li inglesi di film come “Cristo si è fer-
mato a Eboli” di Rosi e “Senso” di
Visconti) il romanzo del Manzoni si
presta bene a un trattamento cinema-
tografico. Magari con George
Clooney? "Mi piacerebbe che almeno
lo leggesse", auspica Moore a proposi-
to dell'attore, da due decenni una figu-
ra fissa nelle estati del Lago di Como. 

Uscirà il 13 dicembre la traduzione de “I Promessi Sposi” di Michael Moore

Intanto il Manzoni conquista gli Usa

Il conto alla rovescia verso
l’inizio del nuovo anno scola-
stico è iniziato ma già da alcu-
ni giorni le famiglie sono alle
prese con i costi alle stelle di
libri e cancelleria. A parte il
fenomeno degli zaini “griffati”
da influencer e personaggi
famosi, che sul web vengono
venduti anche a più di 200
euro, il tema riguarda i prezzi
dei materiali di base che riflet-
tono il forte incremento dell’in-
flazione. I conti li ha fatti il
Codacons e, come si dice, il
portafoglio piange. Secondo
l’associazione dei consumatori,
infatti, i rincari sono generaliz-
zati per quaderni, diari, astucci
e affini, con incrementi medi
dei listini del 7 per cento e
punte del 10 per cento per i
prodotti “firmati”. 
Alla base degli aumenti, spiega
il Codacons, ci sono i maggiori
costi di produzione per le
imprese del settore, determina-
ti dal caro-energia, e la crisi
delle materie prime che ha
fatto salire sensibilmente le
quotazioni di alcuni prodotti
come la carta o il tessile. La
spesa per il corredo scolastico
completo per l’intero anno può
così raggiungere quota 588
euro a studente se si scelgono
solo prodotti griffatissimi, a cui
va aggiunto il costo per libri di
testo (variabile tra i 300 e i 600
euro a studente a seconda del-
l’istituto e del grado istruzio-
ne) e quello per il materiale tec-
nico (compassi, righe e squa-
dre, goniometri, dizionari, ecc.)
con la spesa complessiva che
può raggiungere quota 1.300
euro. Risparmiare, tuttavia, è
possibile. Il Codacons ha diffu-
so alcuni consigli pratici che
possono abbattere la spesa
delle famiglie per il materiale
scolastico anche del 40 per
cento. Raccomanda l’associa-
zione, soprattutto ai genitori:
“Non inseguite le mode e gli
influencer. In questi giorni
tutte le televisioni stanno bom-
bardando i vostri figli con pub-

Sei dei sette alunni dell'unica clas-
se delle elementari di
Pietrabruna, in provincia di
Imperia, sono stranieri e così la
scuola, a pochi giorni dalla ripre-
sa delle lezioni, resta “sospesa”
perché, secondo il dirigente scola-
stico, "è alquanto impossibile che
i bambini possano integrarsi".
Succede a Pietrabruna, un paesi-
no di 482 residenti arroccato a 400
metri sulle colline dell'Imperiese
dove, a luglio, sono arrivate due
famiglie profughi ucraini con tre
bambini di 6 e 7 anni. Finalmente
dei bambini, deve aver pensato il
sindaco Massimo Rosso che ha
subito visto la buona opportunità
per riaprire la scuola elementare.
"Ho scritto al provveditore - rac-
conta Rosso -, informando che
avremmo avuto questi tre bambi-
ni che arrivano da una zona di
guerra. Ho anche fatto presente
che iscriverli a San Lorenzo al
mare, in una classe di venti alun-
ni, avrebbe potuto comportare un
ulteriore stress per chi ha già
dovuto subire il trauma della
guerra. Non ho mai ricevuto
risposta scritta a questa lettera,
ma in compenso la dirigente sco-
lastica mi ha comunicato per tele-

fono che la scuola sarebbe rima-
sta chiusa, perché l'integrazione
prevista dai programmi ministe-
riali tra tre ragazzini del
Maghreb, altrettanti bambini
ucraini e un italiano (ragazzini
che rappresenterebbero tutta la
popolazione scolastica primaria
di Pietrabruna, ndr) era improba-
bile" anzi, "alquanto impossibile".
"L'anno prima - spiega il sindaco
- abbiamo aperto lo stesso con
sette alunni anche se la norma
dice che devono essere 'almeno
otto'. Inoltre, non credo che l'inte-
grazione possa avvenire meglio
in una classe con un insegnante
ogni venti alunni, rispetto alla
nostra in cui la proporzione è di
uno a sette”. Per il primo cittadi-
no c'è anche un altro problema,
molto più concreto e decisamente
ineludibile. “Le due famiglie
ucraine non hanno alcun reddito.
Quindi, se i bambini dovessero
studiare e andare a scuola in un
altro Comune, dovremmo pagare
i buoni pasto. Ma non ci sono i
soldi a bilancio. Fossero rimasti a
Pietrabruna, avrebbero potuto
rincasare per pranzo, visto che
abitano a venti metri dalla scuo-
la”.
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"Per favore, prendetevi cura delle
risorse, ma non cadete nel grande busi-
ness della carità, dove il 40, 50, 60 per
cento delle risorse va a pagare gli sti-
pendi a chi ci lavora. Ci sono aziende
in Europa, ci sono, scusate, movimenti
di beneficenza, che, beh, il 60 per cento
penso sia troppo... Ma il 40 per cento e
così via va in stipendi. No. Meno
mediazioni possibili, giusto? E quelli
che esistono, ove possibile, per voca-
zione, non per occupazione. "No, no,
vieni qui, ti darò un lavoro in
Caritas...". No, no, non funziona". E'
stato il duro monito rivolto da papa
Francesco, parlando “a braccio” in spa-
gnolo, ricevendo ieri in udienza la
Caritas iberica che ha compiuto 75 anni
dalla istituzione. Il Pontefice per due
volte ha chiarito di parlare in virtù
della sua "esperienza nel vedere altre

istituzioni di aiuto che cadono in que-
sta situazione". Il riferimento, quindi,
non è stato quindi tanto diretto alla
Caritas della Spagna che, anzi, il
Pontefice ha ringraziato per l'opera
compiuta, che le ha permesso di gua-
dagnarsi “il rispetto della società spa-
gnola, al di la' delle sue credenze e
ideologie". Si tratta di un fatto molto
importante, secondo il Papa, "perché ci
permette di vedere come il modo di
amare divino possa essere modello di
lavoro di Caritas". L'invito del Papa è
stato non solo a "dare" ma soprattutto
"darsi". Perché la la carità, ha afferma-
to, significa operare per promuovere
"un cambiamento" nelle persone e
favorirne lo sviluppo, non soltanto for-
nire aiuti e gestire piu' ordinatamente
le risorse. Papa Francesco ha indicato
tre sfide: la prima, "lavorare a partire

dalle capacità e dalle potenzialità
accompagnando processi"; la seconda,
"realizzare azioni significative", e
appunto "che promuovano un vero
cambiamento nelle persone".
L'esortazione è stata ad "essere fermen-
to di un regno di giustizia, di amore e
di pace", ha detto Francesco. E, da qui,
introduce la terza sfida: cercare di
"essere canale dell'azione della comu-
nità ecclesiale". "Essere canale non vuol

dire semplicemente una gestione più
ordinata delle risorse, o uno spazio in
cui poter scaricare la responsabilità di
questa delicata missione ecclesiale.
Essere canale dovrebbe intendersi,
soprattutto, come quell'opportunità -
che tutti dovremmo cogliere - per far
quell'esperienza unica e necessaria a
cui il Signore ci invita quando dice:
"Vuoi sapere chi è il tuo prossimo? Va'
e anche tu fa' lo stesso", ha concluso. 

Gli abusi sessuali da parte del
clero sono “una mostruosità”.
"Un prete non può continuare a
essere prete se è un molestatore.
Non può. Se lo faccia perché sia
malato o un criminale, non lo so.
Il sacerdote esiste per dirigere gli
uomini a Dio e non per distrug-
gere gli uomini in nome di Dio.
Tolleranza zero. E deve conti-
nuare a essere cosi'". Lo ha affer-
mato Papa Francesco in una
intervista esclusiva rilasciata a
Tvi/Cnn Portogallo e trasmessa
integralmente ieri sera sulla Cnn
portoghese. Nel corso del collo-
quio con i giornalisti, il Pontefice
ha sottolineato che "non è il celi-
bato dei sacerdoti", il motivo
degli abusi, come alcuni credo-
no. "L'abuso - ha continuato - è
una cosa distruttiva, umana-
mente diabolica". Francesco ha
quindi ricordato che molti abusi
avvengono anche in famiglia.
"Nelle famiglie non c'è il celibato
eppure questo atroce fenomeno

si verifica anche in quel contesto.
Quindi è semplicemente la
mostruosità di un uomo o di una
donna, anche nella Chiesa. Una
persona che è psicologicamente
malata o malevola e usa la sua
posizione per la propria soddi-
sfazione personale. E' diabolico".
"Ma quello che non si sa, perché
ancora si nasconde, sono gli
abusi all'interno della famiglia -
ha aggiunto Francesco -. Non
ricordo la percentuale, ma penso
sia il 42 per cento o addirittura il
46 per cento il numero che indi-
ca gli abusi che avvengono in
famiglia o all’interno del quartie-
re. Ma tutto questo si passa sotto

silenzio". In famiglia, sport e
scuola si registrano più casi di
abusi rispetto che in chiesa ma,
ha ribadito Bergoglio, "anche se
fosse l'1 per cento, è una
mostruosità" aggiungendo di
sentirsi responsabile se gli abusi
accadranno di nuovo. Durante
l'intervista il Papa ha osservato
che viviamo "in una cultura del-
l'abuso", cultura "molto diffusa"
e ha fatto l'esempio dei film por-
nografici. La Chiesa in
Portogallo è al centro di uno
scandalo pedofilia. La
Conferenza episcopale porto-
ghese, sull'esempio di quella
francese, ha istituito nel 2021
una commissione indipendente
d'indagine che ha raccolto centi-
naia di testimonianze sui casi di
abuso messi in atto negli anni
dai religiosi lusitani. Di 300
denunce, però, solo 16 sono arri-
vate alla magistratura; per le
altre, commesse più di 20 anni
fa, non è più possibile avviare

procedure penali. Inoltre il
patriarca di Lisbona Manuel
Clemente (che alcuni media
ritengono debba a breve presen-
tare le dimissioni) è stato accusa-
to di aver coperto alcuni casi di
pedofilia nella sua diocesi. "E' un
bene che i casi siano noti", ha sot-
tolineato Papa Francesco, anche
se non ha fatto riferimento al
caso specifico del Portogallo. Nel
corso della stessa intervista, il
Santo Padre ha pure rivelato che
gli “è stato vietato dal medico di
andare, per ora, a Kiev o
Mosca”, come ha detto più volte
che vorrebbe. Tuttavia, ha
garantito che sta facendo tutto il
possibile per porre fine al conflit-
to in Ucraina, essendo in contat-
to permanente con i presidenti
Volodymyr Zelensky e Vladimir
Putin. "La visita è nell'aria.
Ancora non so. Sto parlando con
loro. Domani, per esempio, ho
un colloquio telefonico con il
presidente Zelensky. Vediamo",

ha risposto nell'intervista esclu-
siva a Tvi/Cnn Portogallo.
Ammettendo che il cammino
del dialogo "è difficile" in rela-
zione alla guerra, Papa
Francesco ha assicurato che non
farà nessun viaggio almeno fino
a quello in Kazakistan, previsto
dal 13 al 15 settembre. "Ora non
posso andare perché dopo la tra-
sferta in Canada il recupero del
ginocchio si è un po' sentito e il
medico me lo ha proibito: 'Non
puoi andare in Kazakistan'. Ma
mi sono tenuto in contatto, per
telefono... E faccio quello che
posso. E chiedo a tutti di fare
quello che possono. Tra tutti,
qualcosa si può fare.
Accompagno con il mio dolore e
con le mie preghiere tutto ciò che
posso. Ma la situazione è davve-
ro tragica". Il Papa ha detto,
però, che diversi rappresentanti
del Vaticano sono stati a Kiev
dall'inizio della guerra: "La mia
presenza lì è forte". 

Durissime parole di Papa Francesco sulla pedofilia in un’intervista alla Cnn portoghese

“Gli abusi del clero? Una mostruosità”
Il Pontefice ribadisce “tolleranza zero”. Sul viaggio a Kiev: “E’ il medico a proibirmelo”

“Stop al business della carità”:
il Santo Padre ora alza la voce

Come più volte sottolinea-
to da Papa Francesco
durante il tempo della
pandemia, "non ci si salva
da soli" e le difficoltà si
superano collaborando
insieme. L'Italia "è in un
momento difficile anche a
causa della guerra e pre-
gheremo San Francesco,
Patrono d'Italia, perché
illumini il Paese ed il
mondo". Lo ha detto il car-
dinale Matteo Zuppi, arci-
vescovo di Bologna e pre-
sidente della Conferenza
episcopale italiana, nel
corso di una conferenza
stampa organizzata alla
Radio Vaticana per la pre-
sentazione del program-
ma delle celebrazioni
delle giornate francescane
che si svolgeranno ad
Assisi il 3 e 4 ottobre pros-
simi. Il porporato ha con-
fermato, il 4 ottobre, la
presenza del Capo dello
Stato, Sergio Mattarella
che accenderà la Lampada
votiva dei Comuni
d'Italia. "Lo ringrazio per-
ché la sua presenza rap-
presenterà tutto il Paese.
La preghiera per l'Italia -
ha poi spiegato - si avrà in
un momento di grandi
scelte per il Paese". "Il
Covid - ha poi detto nel
corso dell'incontro con i
giornalisti il presidente
della Cei - ha cambiato i
programmi anche di que-
sti giorni ma oltre alla
pandemia, che non è fini-
ta, c'è la tragedia della
guerra che pone insicurez-
ze e mette a rischio di
povertà molte persone.
Pregare i santo patrono
d'Italia darà il senso di un
sostegno sulle scelte da
compiere. Ma ritrovarsi
sulla tomba di San
Francesco significherà
anche raccogliere tante
sofferenze ed accendere
una luce di speranza. Una
intercessione particolare -
ha chiarito il cardinale - ci
sarà per la pace e per
l'Italia". Con riferimento al
clima politico di queste
settimane pre-elettorali,
Zuppi ha osservato che "la
polarizzazione non va
bene da nessuna parte
perché fa schierare e non
fa capire". Per il presiden-
te della Cei, il riferimento
dovrebbe essere "la dottri-
na sociale della Chiesa che
mette al centro l'uomo”.
L’arcivescovo di Bologna
ha pure sottolineato che
“la priorità deve essere
l'attenzione a coloro che
sono maggiormente in dif-
ficoltà”.

Il cardinale Zuppi
alla politica:
“Le polarizzazioni
sono nocive. Solo uniti
supereremo la crisi”
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Fabrizio Santori (Lega):
“PD Lazio allo sfascio,
via D’Amato e Zingaretti”

Il 2 settembre la cerimonia di commemorazione alla stazione di Labaro
Il ricordo del vigile del fuoco Borghi,
morto nell’alluvione del ’65, non sia vano

Riceviamo e pubblichiamo - Le prossi-
me elezioni politiche potranno
segnare una svolta per il trasporto
pubblico non di linea. Le associa-
zioni di Noleggio con conducente
chiedono, come era stato avviato
dal Dl Concorrenza poi ingiusta-
mente stoppato a causa in partico-
lare dell'azione dei deputati
Maccanti e Rixi, una riforma che
contribuisca a rendere il settore
finalmente più equo e moderno.
Sono in gioco migliaia di lavorato-
ri: in Italia ci sono 25 mila autoriz-
zazioni per le vetture di noleggio
con conducente, parliamo di circa
40 mila autisti e famiglie che vivo-
no grazie a questo lavoro. A questi
si aggiungono altri 200 mila stake-
holder considerando tutto il com-
parto affiliato, dalle segreterie ai
fornitori. Almeno cinque i punti
essenziali per cui è necessario un

intervento. Un tema che non potrà
essere ignorato alle elezioni, né
dagli elettori, né dalla politica.
- Nuovi bandi Ncc per rispondere
alle esigenze del mercato.
Premesso che il comparto Ncc
nazionale ritiene ormai maturo il
tempo per la regionalizzazione
delle Autorizzazioni, sono necessa-
ri bandi immediati per compensare
decenni di mancanza di rilasci dei
comuni. Lo chiedono Ncc, turismo,
congressuale, utenza generica.
- Riduzione del gap rispetto ai taxi.
La disparità di trattamento oggi è
enorme e non democratica. Da
Roma a Milano, da Firenze a
Napoli: ci sono città metropolitane
in cui la sproporzione è anche di 25
volte nel confronto tra il numero di
licenze date ai taxi rispetto alle
autorizzazioni per gli Ncc. Occorre
un livellamento. 

- Parità di considerazione, senza
creare lavoratori di classe A e B.
Come categoria chiediamo mag-
giore rispetto da parte della politi-
ca, con una reale disponibilità al
cambiamento per aiutare migliaia
di lavoratori che producono Pil e
che chiedono ormai da decenni
migliore supporto.
- Tutela del consumatore spesso

truffato dai tassisti disonesti.
Riteniamo oggi insufficiente il ser-
vizio offerto a cittadini e turisti, sia
in termini numerici che qualitativi.
Oggi il comparto dei taxi non è in
grado da solo di rispondere alla
domanda nelle grandi città,
costringendo spesso le persone a
lunghe attese. 
- Investimenti per creare nuovi

posti di lavoro. In un momento di
forte crisi economica, ampliare il
numero delle licenze nel settore
equivale anche a dare nuove
importanti opportunità per coloro
che oggi hanno bisogno di reinse-
rirsi nel mercato del lavoro.
Un'occasione da sfruttare. La nor-
malizzazione dello scompenso Ncc
taxi a livello nazionale costa zero
allo Stato che deve solo emettere
titoli, ma darebbe impulso ad un
settore che ha carenza autorizzati-
va e non riesce a soddisfare il 40%
della domanda post Covid: la
regionalizzazione non costa nulla e
anzi è un risparmio. Inoltre soste-
niamo l'autorizzazione unica al
titolare dell'impresa e non più ai
veicoli.

Comitato Air
Fia Confindustria 

Anitrav

Le associazioni di Noleggio con Conducente si mobilitano in vista del voto elettorale del prossimo 25 settembre

Elezioni, Ncc: “Il manifesto per un trasporto più equo”

“Ringraziamo il
Comandante Provinciale dei
Vigili del Fuoco di Roma,
Alessandro Paola, che questa
mattina alla Stazione di
Labaro, insieme a una rap-
presentanza dei VVF e del
nucleo sommozzatori, ha
partecipato alla cerimonia di
commemorazione del Vigile
del Fuoco Giampaolo Borghi,
deceduto per mettere in
salvo i cittadini di Prima

Porta e Labaro il 2 settembre
1965 nel corso di una terribi-
le alluvione. Un gesto eroico
di un giovane ventenne che a
servizio dello Stato ha sacrifi-
cato la sua vita per soccorre-
re la popolazione coinvolta
nell'inondazione che solo a
Roma nord provocò 13 vitti-
me e oltre 4000 sfollati. La
celebrazione di oggi, alla pre-
senza del Vigile del Fuoco
Lentini che insieme a Borghi

partecipò ai soccorsi, alla
Protezione Civile di Roma
Capitale e alla Polizia Locale,
che ringrazio per l’enorme
lavoro che quotidianamente
svolgono sul nostro territo-
rio, ci ricorda ancora una
volta l’importanza della con-
sapevolezza che ogni
Comunità deve assumere su
questi temi, lavorando sulla
prevenzione del rischio
idraulico e idrogeologico ma

anche rispettando l’ambiente
e assumendo comportamenti
adeguati. Proprio per questo,
oltre a proseguire a lavorare
sulla prevenzione, con la ria-
pertura delle scuole rinnove-
remo questo appuntamento,
cominciando proprio dalla
Scuola di Prima Porta intito-
lata al Vigile del Fuoco dece-
duto.” Così in una nota il
Presidente del Municipio XV,
Daniele Torquati.

“La sentenza della Corte dei
Conti che condanna l’assesso-
re regionale alla sanità Alessio
D’Amato alla restituzione di
275.000 euro, in solido con
altri, per ‘l’uso politico di
denaro passato per la fonda-
zione Italia-Amazzonia’ è il
colpo finale ad un Pd che deve
trovare la dignità di farsi da
parte. Via D’Amato, via
Zingaretti, si scollino dalla
poltrona e si rendano conto
che il Pd di Roma e del Lazio è
allo sfascio. Da Lady Asl a
Mister Amazzonia scandalo
dopo scandalo, silenzio dopo
silenzio, il gioco al massacro
della salute, dell’intero siste-
ma sanitario della Regione,
dell’economia, dell’ambiente e
del territorio è finito.
Ambulanze rotte, pronto soc-
corso al disastro, pazienti in
barella, topi nei reparti covid,
peste suina, cinghiali a spasso
davanti ai palazzi e ordinanze
che sanciscono l’esecuzione
sommaria di animali monito-
rati e sani. Zingaretti e il suo
assessore si devono dimettere
subito". Lo dichiara in una
nota Fabrizio Santori, consi-
gliere di Roma Capitale e can-
didato della Lega nel Collegio
Lazio 1 Camera dei deputati
alle elezioni politiche 2022.

“Sfattoria degli ultimi,
subito una legge a tutela
dell’oasi degli animali”

"Una riga in rosso sulla
mappa non può sostituirsi alla
realtà e causare ingiustizie e
sofferenze, perdite economi-
che e danni. Se gli animali
sono sani, controllati e curati,
la Asl controlli, monitori: non

proceda ad abbattimenti som-
mari, come quelli che hanno
già ucciso molti suini nelle
aziende e nelle fattorie a con-
duzione familiare della zona
rossa, da dove gli allevatori
protestano inascoltati da setti-
mane. Ma ancor meno è tolle-
rabile che si rischi la distruzio-
ne della fauna che abita nella
'Sfattoria degli ultimi', al cen-
tro della triste vicenda nata
dalla necessità di contenimen-
to della peste suina, effetto
dell'incuria e dell'incapacità di
Regione e Campidoglio a tra-
zione Pd. E preoccupa il silen-
zio assordante del sindaco
Gualtieri su questa vicenda.
La storia della 'Sfattoria' è
emblematica e mette a fuoco la
necessità di una legge sulla
quale stiamo già lavorando
insieme a Filippo Maturi,
responsabile del dipartimento
della Lega per il benessere
degli animali. Realtà come
questa alle porte di Roma, che
abbiamo sempre sostenuto,
sono veri e propri santuari,
oasi e rifugi per animali mal-
trattati, feriti, malati o abban-
donati: devono poter godere
di condizioni particolari che
ne riconoscano e promuovano
la specificità. Questo è un pro-
blema che ho già posto come
consigliere di Roma Capitale,
e ottenere una legge adeguata
è uno dei primi obiettivi per i
quali mi batterò se verrò eletto
alla Camera dei Deputati". Lo
dichiara in una nota Fabrizio
Santori, consigliere dei Roma
Capitale e candidato della
Lega nel Collegio Lazio 1
Camera dei deputati alle ele-
zioni politiche 2022.
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"Interi quartieri sono letteralmente presi d'assedio da branchi di
cinghiali, è il caso delle palazzine di via Vittorio Caprioli nel
Municipio III di Roma Capitale, dove i residenti di 155 apparta-
menti, per un totale di oltre 350 persone, non possono nemme-
no uscire o rientrare in casa in certi orari perché braccati dagli
ungulati. Una situazione fuori controllo, oltre ogni limite, inde-
gna e assurda". Lo dichiarano in una nota il consigliere regiona-
le della Lega, Daniele Giannini, e la capogruppo in Campidoglio
Simonetta Matone, candidata per il carroccio alla Camera dei
Deputati nel collegio uninominale Uo2 che comprende proprio
la zona di Montesacro, Bufalotta e dintorni. "Tra le 18 e le 22,
ormai tutti i giorni - proseguono - gli animali selvatici impedi-
scono ai condòmini della via in questione di entrare in casa e a
peggiorare la situazione, secondo i residenti, sarebbero proprio
i cassonetti dei rifiuti strapieni e l’erba alta, che attirano i cin-
ghiali. L'unica operazione messa in campo da Zingaretti e dalla
sua giunta è stata quella di mandare all'altro mondo con l'elet-
troshock centinaia e centinaia di animali sani negli allevamenti
del territorio per contrastare la 'peste suina', mentre pericolosi
ungulati continuano liberamente a circolare per la città infestan-
do strade, marciapiedi, parchi e aree residenziali. La situazione
è sotto gli occhi di tutti e certifica in pieno - concludono Giannini
e Matone - il fiasco totale della politica di Zingaretti e della sini-
stra, anche su questo fronte".

Conto alla rovescia per l’inizio
della sperimentazione di un
salotto dedicato al cinema con-
tenuto nella kermesse "Vivi
Largo Fellini" promossa e idea-
ta dalla Onlus Largo Federico
Fellini e concentrata in quattro
appuntamenti cadenzati cia-
scun venerdì a partire dalle 19
presso Largo Federico Fellini,
in cima a Via Veneto. La "piaz-
za del cinema" aprirà al pubbli-
co il 9 settembre per terminare
con un appuntamento clou l’ul-
timo venerdì del mese. Si tratta
di eventi di particolare interes-
se pubblico in quanto finalizza-
ti a rivitalizzare la vocazione
storica di questa zona di Roma:
il cinema, il red carpet per atto-
ri e personaggi di caratura
nazionale e internazionale che

hanno contributo e continuano
a contribuire a far conoscere
Roma e le sue ambientazioni
nel mondo. Il viaggio nel cine-
ma non può non iniziare con un
omaggio al grande regista ita-
liano Federico Fellini. “In occa-
sione di questi eventi – dichiara
Pietro Lepore, Presidente della
Onlus Largo Federico Fellini -
che già stanno raccogliendo un
importante fermento partecipa-
tivo, ci sarà sicuramente chi
spontaneamente vorrà sedersi
nel salotto romano e parlare di
Roma, di cinema e delle espe-
rienze nel grande schermo. Ci
aspettiamo una partecipazione
importante da parte dei "nostri"
attori, musicisti, giornalisti e
amanti del cinema che contri-
buiscono a portare la tradizione

cinematografica nel mondo.
Con l'occasione, verrà presenta-
ta la nostra associazione che
vanta l’adesione di residenti,
imprenditori e persone che con-
dividono la passione del cine-
ma. L’auspicio è anche quello
di aprire un proficuo dibattito

sulla possibilità di rendere la
“piazza del Cinema” ovvero
Largo Federico Fellini, un salot-
to romano dedicato a tutte le
iniziative del grande schermo,
in fondo, ci troviamo in cima
alla strada romana della Dolce
Vita famosa in tutta il mondo”.

Di particolare interesse i temi
dei dibattiti spontanei che in
questa prima rassegna avranno
una rilevante finalità sociale.
Ad esempio "l'inclusione viene
mangiando" un appuntamento
dedicato all’importanza del
cibo nel cinema e all’educazio-
ne alimentare.  Ancora partico-
lare attenzione avrà la sensibi-
lizzazione alla prevenzione dei
tumori, specialmente del pol-
mone e alle malattie femminili
come l’endometriosi e il tumore
al seno. Tra le principali finalità
di questa iniziativa, la volontà
di caratterizzare la “piazza del
cinema” come portatrice di un
messaggio che guarda al futuro
del cinema italiano pur mante-
nendo strette le prestigiose
radici su cui si fonda.

Giannini e Matone (Lega Lazio):
“350 persone ostaggio dei cinghiali,
grande fiasco targato Zingaretti”

Finalmente ci siamo, è arrivato il Palio
dei Fontanili di Testa di Lepre. Dall'8
all'11 settembre andrà l'evento, uno
spettacolo garantito: musica, balli, cor-
teo storico sbandieratori e rievocazio-
ne della battaglia storica dell'846 con-
tro i saraceni, a battersi contro di loro
ci saranno i soldati del Duca Guido I di
Spoleto e le milizie contadine. Grande
novità il Progetto del grano antico
"Saragolla", quindi al Palio potrete
degustare tutte le sere nel nostro stand
gastronomico le Fettuccine del Palio,
fatte con la farina del nostro grano col-
tivato in loco, macinato a pietra e
pastificato secondo le vecchie tradizio-
ni. Alla festa sarà allestito uno stand
dove si potrà acquistare semola del
nostro grano, oppure fettuccine già
pronte. Grande attesa anche per la
"Corsa coi Rotoloni", gara che decrete-
rà la contrada vincitrice del Palio 2022.
In ultimo grande spettacolo, sabato

grande spettacolo brasiliano con tante
ballerine in costume tipici e domenica
gran finale con Enzo Salvi e la sua
band musicale che garantirà puro
divertimento. Possiamo aggiungere
solo che sarete i benvenuti, sarete ospi-
ti e partecipi di questa ripartenza. A
differenza delle altre due edizioni ci

sarà tanta più professionalità in tutto,
abbiamo curato in questi due anni di
attesa tutto quello che in poco tempo
siamo riusciti a costruire, cucina, cor-
teo, tecniche di battaglia, costumi, alle-
stimento e decorazione della logistica,
tutto per il gusto nostro e di chi sarà
nostro ospite. 

Testa di Lepre, torna il Palio dei Fontanili
Rievocazione storica, enogastronomia a spettacoli dall’8 all'11 settembre
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Tutto pronto per il Red carpet partecipativo nella “Piazza del Cinema”

Al via “Vivi largo Federico Fellini”
La kermesse dove attori, attrici, fotografi, giornalisti, amanti del cinema e della Dolce Vita
si ritrovano spontaneamente a parlare nel “salotto all'aperto in Largo Federico Felini”

Il calendario

Venerdì 9 settembre
2022, ore 19: Dibattito -
“Ciak, incontriamoci” -
Il cinema come impegno
sociale per tornare a
vivere il quartiere; Live
music sotto le stelle.
Venerdì 16 settembre
2022, ore 19: Dibattito -
“L’inclusione vien man-
giando” -
Enogastronomia e pro-
dotti tipici, quando la
salute incontra la bellez-
za da pellicola; Live
music sotto le stelle.
Venerdì 23 settembre
2022, ore 19: Dibattito -
“Cinema in rosa: selfie &
prevenzione”- giornata
alla prevenzione nelle
malattie che colpiscono
le donne; Live music
sotto le stelle
Venerdì 30 settembre
2022, ore 19: Dibattito -
“Una strada dove torna-
re a parlare” - A piedi in
Largo Federico Fellini;
Live music sotto le stel-
le.



Prosegue l’attività dei
Carabinieri del Comando
Provinciale di Roma, coordina-
ta dalla Procura della
Repubblica di Roma, finalizza-
ta ad arginare il fenomeno
dello spaccio di sostanze stupe-
facenti. Nello specifico, i
Carabinieri della Compagnia
di Pomezia hanno arrestato un
46enne romano gravemente
indiziato del reato di produzio-
ne e detenzione ai fini di spac-
cio di sostanze stupefacenti.
Nel corso di un servizio perlu-
strativo, i Carabinieri della
Stazione di Roma Tor De’
Cenci, transitando nei pressi di
una villetta, hanno percepito
un forte odore di cannabis,
notando nel giardino di perti-
nenza dell’abitazione alcune
piante “sospette”. I militari
hanno fatto scattare una per-
quisizione domiciliare d’inizia-
tiva, nel corso della quale l’uo-

mo, residente nell’abitazione, è
stato trovato in possesso di 9
piante di cannabis, per un tota-
le di 9,20 Kg di sostanza vege-
tale, in parte anche già essicca-

ta, oltre che di bilancini di pre-
cisione, vario materiale per il
confezionamento e 17.600 euro
in contanti, verosimile proven-
to della sua illecita attività.

L’arrestato, su disposizione
della Procura della Repubblica
di Roma, è stato posto agli arre-
sti domiciliari in attesa della
celebrazione del rito direttissi-

mo dinanzi al Tribunale. Altre
3 piante di cannabis, alte da 150
a 170 cm, sono state individua-
te dai Carabinieri della
Stazione Roma Tor Tre Teste
nell’abitazione di un romano di
61 anni, già conosciuto alle
forze dell’ordine. Anche in
questo caso, ad attirare l’atten-
zione dei militari sono state le
inconfondibili foglie viste
spuntare dal balcone dell’abita-
zione dell’uomo. Le piante
sono state sequestrate, mentre
per l’uomo è scattata la denun-
cia a piede libero per coltiva-
zione di piante atte alla produ-
zione di sostanze stupefacenti.
Si precisa che tutti gli indagati
sono da ritenersi presunti inno-
centi in considerazione dell’at-
tuale fase del procedimento -
indagini preliminari - fino a un
definitivo accertamento di col-
pevolezza con sentenza irrevo-
cabile.

Roma Capitale, Scuola Diffusa,
nuovo laboratorio per bambini
Si riparte a settembre con un
nuovo evento di Scuola Diffusa,
la Scuola che promuove la cultu-
ra digitale nella nostra città.
Sabato 10 settembre, presso la
Biblioteca Flaiano, in Via Monte
Ruggero 39, dalle 9.30 alle
12.30, bambini e ragazzi dai
7 ai 17 anni avranno la possibi-
lità di muovere i primi passi
nella programmazione digitale,
realizzando ambienti virtuali e
storie interattive. L’evento è idea-
to, proposto e gestito da
MindSharing.tech e CoderDojo
Roma SPQR, in collaborazione
con l’UO Partecipazione del
Decentramento, Servizi Delegati
e Città in 15 Minuti e
l’Istituzione Sistema Biblioteche
Centri Culturali di Roma
Capitale. I bambini tra i 7 e gli
11 anni costruiranno una storia
digitale centrata sui temi della
diversità e dell’inclusione utiliz-
zando tecniche di coding; i
ragazzi tra i 12 e i 17 anni
costruiranno un ambiente virtuale
con python. Tutti i partecipanti
saranno assistiti da mentor volon-
tari. Per partecipare ai laboratori
è necessario portare pc, mouse,
alimentatore e arrivare avendo
già scaricato i programmi neces-
sari: Scratch 3 per il laboratorio
7-11 anni; Python 3.10 per il
laboratorio 12-17 anni. Durante
lo svolgimento dei laboratori, gli
adulti potranno partecipare al
workshop tenuto da Massimo
Sarti della comunità romana di
Agile Talk, sulla metodologia
“agile” di sviluppo dei software.

Vespa orientalis,
attivo numero verde
per le segnalazioni
di nidi e sciami
La Protezione Civile capitolina,
di concerto con l’Assessorato
all’Ambiente, ha messo a dispo-
sizione dei cittadini il numero
verde 800 854 854 per le
segnalazioni di presenza di
sciami e nidi di vespa orientalis,
imenottero proveniente dal
Medio oriente e dal
Madagascar ricomparso a
Roma per le eccezionali condi-
zioni meteorologiche estive, che
sta creando un diffuso allarme
tra la cittadinanza. Il
Dipartimento Tutela Ambientale e
la Protezione Civile di Roma
Capitale si sono attivate sin dai
primi avvistamenti della vespa
orientalis e per ogni segnalazio-
ne pervenuta sono stati eseguiti
immediati sopralluoghi. Tuttavia
le due strutture comunali hanno
competenze esclusivamente su
aree pubbliche quali strade,
piazze, parchi, scuole, edifici
ricompresi nel patrimonio di
Roma Capitale, mentre per le
aree e gli edifici privati la com-
petenza degli interventi spetta ai
proprietari e ai condomini. Il
numero verde della Protezione
Civile è infatti riservato alle
emergenze di sua competenza:
emergenze ambientali, meteoro-
logiche, incendi e interventi di
supporto sanitario.

in BreveQuarticciolo e Tor de’ Cenci, trovate dai Carabinieri due piantagioni 
Marijuana a chilometro zero
Un arresto e una denuncia

Sono state presentate alla 79esima Mostra del
Cinema di Venezia , presso l’Italia Pavilion
dell’Hotel Excelsior, le iniziative della Regione
Lazio a sostegno del settore audiovisivo. Il
Cinema è un driver dello sviluppo economico
regionale per le importanti ricadute positive, non
solo sulle imprese del settore, ma anche in quelle
del settore turistico. 
La crescita del settore audiovisivo nel Lazio è frut-
to di un lavoro puntuale e di una precisa pianifi-
cazione: dal 2016 a oggi sono stati destinati al set-
tore oltre 150 milioni. Per il 2022 il Piano annuale
degli interventi di cinema e audiovisivo prevede

14,5 milioni di fondi regionali a sostegno di tutto
il comparto, dalle sceneggiature alla produzione,
fino alla distribuzione e al sostegno alle sale cine-
matografiche. 
A queste risorse si aggiungono i fondi europei con
il fiore all’occhiello di Lazio Cinema International
a cui saranno destinati 70 milioni nei prossimi 7
anni e il sostegno alla formazione come con la
scuola gratuita regionale Volonté. Uno dei grandi
obiettivi strategici della Regione, inoltre, è fare
sistema, per questo è già disponibile il nuovo por-
tale www.terradicinema.it, un “hub online” come
punto unico di accesso con tutte le informazioni

su attività, location e protagonisti del mondo del
cinema e dell’audiovisivo del Lazio. Sono interve-
nuti tra gli altri Paolo Orneli, Assessore Sviluppo
Economico della Regione Lazio, Massimiliano
Smeriglio Europarlamentare e coordinatore della
Commissione per la cultura e l’istruzione,
Giovanna Pugliese responsabile ufficio cinema
della Regione Lazio, Luciano Sovena Presidente
Roma Lazio Film Commission, Gianluca Farinelli
Presidente Festa del Cinema di Roma, Nicola
Maccanico, Amministratore delegato Cinecittà ‘
SPA e Marta Donzelli Presidente del Centro
Sperimentale di Cinematografia. 

Sostegno al settore audiovisivo, presentate
al Festival di Venezia le iniziative della Regione Lazio

Gli agenti della Polizia di
Stato del XII Distretto
Monteverde hanno notificato
al gestore di un esercizio di
somministrazione di bevande
ed alimenti, in zona
Monteverde, il provvedimen-
to di sospensione della licenza
ex art. 100 del T.U.L.P.S, con
conseguente chiusura dell’at-
tività per 10 giorni, emesso dal
Questore in seguito ad un’ap-
profondita istruttoria della
Divisione Polizia
Amministrativa.  In particola-
re, il provvedimento scaturi-
sce a seguito di alcuni control-
li amministrativi che si sono
susseguiti nel periodo estivo
da parte degli agenti del
Distretto, durante i quali  è
stata  riscontrata la presenza
di avventori con precedenti di
polizia, per lo più in materia
di stupefacenti. 

Inoltre, il titolare dell’attività
risulta essere stato denunciato
per una rissa avvenuta nei
pressi dell’attività stessa. Un
precedente provvedimento di

sospensione della licenza, per
5 giorni, era stato già emesso
dal Questore l’11 agosto scor-
so sulla base di analoghe
motivazioni.

Sostegno al settore audiovisivo, presentate
al Festival di Venezia le iniziative della Regione Lazio
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Allo stabilimento Ocean Surf di Campo di Mare la prima assoluta di “The Cut”

Leonardo Fioravanti “torna a casa”
Questa sera alle ore 21:00 il campione di surf protagonista di un evento speciale
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Una serata speciale quella di
domani, martedì 6 settembre
alle ore 21:00 allo Stabilimento
Ocean Surf a Campo di Mare.
Protagonista assoluto, sarà il
Campione di Surf Leonardo
Fioravanti, che sceglie il mare
in cui è cresciuto per la presen-
tazione in prima visione asso-
luta del documentario “The
Cut”, che ripercorre i momen-
ti più belli della sua vita e
della sua carriera, dagli esordi
sulla Spiaggia degli Etruschi
fino alla partecipazione alle
Olimpiadi di Tokyo 2020. “Un
ritorno a casa quello di
Leonardo Fioravanti - ha

dichiarato Elena Gubetti,
Sindaco di Cerveteri - in questi
anni lo abbiamo visto crescere,
diventare sempre più compe-
titivo, lo abbiamo visto sfidare
e sconfiggere veri mostri sacri
del surf, atleti blasonati che
Leonardo da piccolino era abi-
tuato a vedere solamente in Tv
o su riviste specializzate. Oggi
Leonardo è un campione affer-
mato, ha cavalcato le onde più
grandi in ogni angolo del
mondo, sventolando sempre
con orgoglio e fierezza i colori
dell’Italia non dimenticando
mai le sue origini, tenendo alto
il nome della sua amata

Cerveteri”. “Dal Portogallo
all’Indonesia, domani sera Leo
ci mostrerà le immagini più
belle della sua carriera - prose-
gue il Sindaco di Cerveteri

Elena Gubetti - alla cittadinan-
za, agli amici di Leonardo e
più in generale a tutti gli
appassionati di surf, l’invito a
partecipare e a Leonardo, l’au-

gurio di una grande carriera
ricca ancora di tanti successi e
soddisfazioni”. Leonardo
Fioravanti, classe 1997, è uno

dei surfisti più vittoriosi al
mondo. Nel 2017, segna un
primato assoluto, diventando
il primo italiano nella storia a
qualificarsi alla World Surf
League, l'organizzazione
internazionale che governa il
surf professionistico e realizza
i maggiori eventi dedicati agli
atleti professionisti delle
diverse categorie di questo
sport. 
In bacheca, la vittoria del
Campionato Junior Europeo
2013 - Under 21 e il titolo di
campione del Mondo ISA
Under 18 sulle onde di
Oceanside in California. 

Via suor Adalberta Landenberg 
discarica nel centro di Cerveteri

Cumuli di rifiuti abbandonati nei pressi del cimite-
ro vecchio e nel parcheggio del palazzetto comuna-
le accanto a reperti etruschi. A Cerveteri continua-
no a proliferare le discariche abusive, gli incivili
non si fanno nemmeno più scrupolo di scaraven-
tarli in zone archeologiche della città, in pieno cen-
tro storico. Da qualche tempo nel mirino è finita via
suor Adalberta Landenberg, l’importante arteria
che collega la via Settevene Palo alla parte alta e più
antica di Cerveteri. Sotto le pareti tufacee, per oltre
500 metri, tutta la passeggiata è costellata di monta-
gne di spazzatura, centinaia di bottiglie di vetro,
plastica, sacchetti di rifiuti domestici e perfino
mobili scaraventati nel dirupo sottostante. I cumu-
li di immondizie circondano un antichissimo inse-
diamento urbano etrusco ed arrivano fino all’area
di sosta davanti al municipio del Granarone. Una
pattumiera a cielo aperto di fatto davanti all’ingres-
so del camposanto, uno spettacolo indecoroso al
quale da tempo assistono i residenti della zona e le
persone che passeggiano nella zona più antica di
Cerveteri. Il modus operandi degli incivili è ormai

collaudato: arrivano in tarda serata, furtivamente
scaricano rifiuti e li scaraventano tra la folta vegeta-
zione di via Suor Adalberta Landenberg. Oppure
lanciano i sacchetti di immondizie dai finestrini
delle automobili in transito. Un malcostume più
volte segnalato dagli abitanti del quartiere che sono
tornati a chiedere l’installazione delle foto trappole
per evitare che in breve tempo un’area archeologi-
ca e storica di pregio si tramuti in una gigantesca e
nascosta discarica abusiva. Proteste anche da parte
dei cittadini che si recano nel palazzetto comunale
e sono spesso costretti a lasciare l’auto tra monta-
gne di spazzatura, imbattendosi nei topi che imper-
versano tra i resti di cibo abbandonati tra l’erba. La
vergognosa situazione è stata sottolineata sui social
da molte persone che lo scorso fine settimana
hanno visitato la Sagra dell’Uva e del Vino, percor-
rendo a piedi via Suor Adalberta Landenberg dopo
aver posteggiato l’auto lontano dal centro storico.
Davvero un biglietto da visita poco edificante per
una città eletta patrimonio mondiale dell’umanità
dall’Unesco per le sue bellezze archeologiche.

“Caro Pier Paolo”, omaggio a Pasolini
Iniziativa gratuita del “Gruppo di Lettura Valcanneto”
Il "Gruppo di Lettura Valcanneto" ricorda il
genio cinematografico e letterario di Pier Paolo
Pasolini. In occasione del centenario dalla nasci-
ta, sabato 10 settembre alle ore 16:00, il Centro
Polivalente di Largo Giordano a Valcanneto,
con la preziosa e fattiva collaborazione
dell'Associazione di Promozione Sociale "Fili
d'Argento Valcanneto", ospiterà l’evento "Caro
Pier Paolo", letture e racconti del Maestro Pier
Paolo Pasolini, una delle figure più controverse
ma anche simboliche del cinema, della letteratu-
ra e della cultura italiana. Ospite d'onore del
pomeriggio, Silvio Parrello, grande amico di
Pier Paolo Pasolini che insieme a Laila Aronica,
interpreterà alcuni brani. “Un’iniziativa di asso-
luto pregio dedicata ad uno dei personaggi più
importanti della cinematografia, della letteratu-
ra e della cultura italiana come Pier Paolo
Pasolini, al quale più volte negli ultimi anni
nella nostra città abbiamo dedicato rassegne e
appuntamenti culturali ottenendo sempre un
ampio consenso di pubblico - ha dichiarato
Federica Battafarano, Vicesindaco e Assessore
alle Politiche Culturali del Comune di Cerveteri
- sarà un pomeriggio di letture, di racconti, di
ricordi sia di chi, come Silvio Parrello ha cono-
sciuto personalmente Pier Paolo Pasolini, ma
anche di chi, pur non avendolo vissuto in prima
persona, ne apprezza le opere e il profondo
ruolo avuto nella cultura italiana”. L'incontro è

aperto a tutta la cittadinanza e si inserisce nel-
l'ambito di una serie di iniziative che il Gruppo
di lettura Valcanneto ha organizzato ed ha
ancora in programma nel territorio per la pro-
mozione e la diffusione della cultura letteraria.
Ingresso gratuito.

La Tv al servizio dei cittadini

Gruppo Amici Tv

La Tv al servizio dei cittadini

Gruppo Amici Tv



Grande attesa per la festa dei 75enni
Appuntamento il 15 ottobre 2022

Politiche 2022, soddisfazione per l’evento del PD di Cerveteri
Trionfo in Piazza Risorgimento
per la candidata Linda Ferretti
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Grande successo venerdì scorso
in Piazza Risorgimento per il
Partito Democratico! Ospite
d'eccezione, Marianna Madia,
già Ministro della Pubblica
Amministrazione nei Governi
Renzi e Gentiloni. In vista delle
Elezioni Politiche di domenica
25 settembre, i circoli di
Cerveteri e Ladispoli hanno
organizzato questo incontro
pubblico per presentare le can-
didate e i candidati alla Camera
e al Senato nei nostri collegi: -
Linda Ferretti, Vicepresidente
del Consiglio comunale di
Cerveteri e candidata alla
Camera dei Deputati nel
Collegio Lazio U01; - Marianna
Madia, già Ministro e candidata

alla Camera dei Deputati Lazio
P01; - Alessandro Mazzoli, già
deputato e presidente della
Provincia di Viterbo, candidato
al Senato nel Collegio U01. A
dare il benvenuto alle candidate
e ai candidati del Partito
Democratico, il Sindaco di
Cerveteri, Elena Gubetti, il cui
endorsement a favore di Linda
Ferretti è stato accolto con gran-
de soddisfazione da parte di
tutte le forza politiche democra-
tiche e progressiste. A sostegno
della candidatura di Linda
Ferretti sono intervenuti con-
vintamente due consiglieri
regionali del Partito
Democratico: Michela Califano
e Emiliano Minnucci. Linda, sti-

mata e apprezzata commerciali-
sta e consulente del lavoro, è
conosciuta in città anche per il
suo impegno politico che l'ave-
va portata recentemente ad
ottenere due importanti ricono-
scimenti come la
Vicepresidenza del Consiglio
Comunale e il ruolo di
Capogruppo del PD. Poi è arri-

vata la candidatura alla Camera
dei Deputati che il Partito
Democratico Regionale ha volu-
to assegnare a Cerveteri per il
grande lavoro svolto dal
Circolo locale in questi ultimi
mesi. Candidatura, quella di
Linda Ferretti, importantissima
per questo territorio che storica-
mente non riesce ad essere ade-

guatamente rappresen-
tato nelle istituzioni superiori e
che per la prima volta si trova
nelle condizioni di esprimere
una sua rappresentante alla
Camera dei Deputati. A dimo-
strazione di ciò l'intervento
fuori scaletta di Alessio
Pascucci, Consigliere di Città
Metropolitana e già Sindaco di

Cerveteri, che con la sua ener-
gia ha lanciato un appello al
voto per il PD e per Linda
Ferretti. Ricordiamo che per
votare Linda Ferretti alle elezio-
ni politiche di domenica 25 set-
tembre è sufficiente barrare il
simbolo del Partito
Democratico sulla scheda dedi-
cata alla Camera dei Deputati.

Sabato la presentazione del libro“Astrolìa e il mistero delle tre cattedrali”
Appuntamento con l’autore Fabrizio Abbate presso il Rifugio degli Elfi in piazza Risorgimento
Sabato 10 alle ore 18:00 ci sarà la presentazione del
libro “Astrolìa e il mistero delle tre cattedrali” di
Fabrizio Abbate, un giallo d’azione che narra di
un intrigo internazionale che si svolge attorno ad
un esperimento scientifico (tecnologico) mondiale
assolutamente segreto. Esistono verità dette e
verità taciute. Fabrizio Abbate, nel suo libro intito-
lato Astrolìa e il mistero delle tre cattedrali,
costruisce una para-realtà che, partendo proprio
da alcuni fenomeni del reale, dispiega una realtà
altra, entro la quale vivono altre verità: eclettiche,
scomode, esclusive e nondimeno perseguibili. Il
testo, che viene presentato dall’autore come un
mezzo chiarificatore, un medium letterario verso
la rivoluzione - ovvero la purificazione dalle men-
zogne terrene -, assicura una marcia in direzione
contraria al luogo comune: scardina il superficia-
le, indaga il profondo. «Nulla sarà come prima»,
scrive Fabrizio Abbate, il quale traccia un percor-
so pedagogico volto a sconfiggere «misteri, com-
plotti, soprusi» così da guardare il mondo circo-
stante con occhi più illuminati, superando ogni
forma di stress, tensione, fobia, paura o preoccu-

pazione quotidiana apparentemente inestricabile.
L’universo ideato dall’autore vive nel Neoevo, un
periodo non meglio definito. L’autore Fabrizio
Abbate è uno scrittore, avvocato, economista, giu-
rista, presidente Assodiritti. Da quasi 20 anni tute-
la i diritti dei cittadini. Ed è stato il responsabile
dell’ufficio Affari legali UCSC - Policlinico
Gemelli per oltre venti anni.

Il comitato eventi dei 75enni presenta una
serata all’insegna dell’amicizia e della
spensieratezza. L’evento inizierà alle ore
18.00 con la celebrazione della Santa Messa
presso la Chiesa SS. Trinità di via Fontana
Morella, e proseguirà presso il ristorante
“La Pineta”, ex Zi Teresa al km 37,300  della
via Aurelia a Ladispoli alle ore 20.00. Dopo
i 50, i 60, i 65 e i 70... arrivano i 75! L’idea di
un evento del genere è nato nel 1997 da un
gruppo di amici cinquantenni che pensaro-
no di realizzare una serata per festeggiare
questa importante tappa della vita contat-
tando anche tanti altri amici che vivevano
lontano. L’invito era rivolto a coniugi e
compagni, non solo all’interessato. Fu una

bellissima esperienza e tutti risposero
all’appello. Visto il successo l’iniziativa è
stata ripetuta anche in occasione dei 60
anni, dei 65 anni e dei 70 anni e adesso
siamo arrivati ai 75 con gli stessi amici
anche se il gruppo è aumentato acquisendo
negli anni nuove persone. Il momento più
bello è quello in cui ci si rivede dopo tanti
anni. E’ emozionante ed è reso ancor più
bello dalla celebrazione della Santa Messa
che è il momento fondamentale dell’incon-
tro. La serata sarà allietata con la musica
dal vivo e si potrà anche ballare.
L’iniziativa è autofinanziata dai parteci-
panti. Per maggiori informazioni
3355750644 (Mario) o 3334609999 (Pino).

Sabato 10 settembre
Pellegrinaggio
al Santuario di Ceri
Sabato 10 si terrà il
Pellegrinaggio delle famiglie al
Santuario di Ceri, dove è custo-
dita e venerata l’icona di Maria,
Madre della Misericordia. La
processione partirà alle ore
17.00 da via di Ceri presso la
chiesa del Cimitero. Alle ore
18.00 si terrà la Santa Messa pre-
sieduta dal Vescovo Gianrico
Ruzza. A seguire ci saranno le
testimonianze e il mandato mis-
sionario alle famiglie.



La proprietaria salvata dai Vigili del Fuoco della squadra 26A di Cerenova e dal 118. Ricoverata in ospedale
Rogo nel garage: donna cerca di spegnerlo e resta intossicata

Tracciato il bilancio consultivo dell’anno e rilanciate le attività dell’associazione ambientalista
Scuolambiente riprende le attività
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Riceviamo e pubblichiamo - In
un’assemblea ricca e partecipata
Scuolambiente traccia il bilancio
consultivo dell’anno e rilancia le
attività dell’Associazione.
L’Assemblea che si è tenuta
nella bella location de La Rosa
Bianca si è aperta con un
momento di grande commozio-
ne ricordando la recente scom-
parsa di Daniela Merlino socia
molto attiva e generosa e grande
amica. La presidente Maria
Beatrice Cantieri ha poi svolto
un breve resoconto di tutte le
attività dell’anno passato, pre-
sentato il nuovo organigramma
e introdotto i nuovi soci e i nuovi

esperti : Roberto Crescenzi,
Marco Veronesi e Giulia
Gherardi. Il programma associa-
tivo è come ogni anno molto
ricco e si articola in due macro
aree. La prima, illustrata da
Leda Bressanello, prevede una
serie di proposte alle scuole, già
inviate a tutti gli Istituti che col-
laborano da anni con
Scuolambiente. La seconda
direttrice è costituita da iniziati-
ve rivolte al territorio che spazia-
no dalla presentazione di libri,
curata da Giovanna Caratelli, ad
interventi in favore dell’Area
Protetta di Torre Flavia, alla pro-
mozione e difesa del patrimonio

arboricolo grazie all’impegno
costante di Rosario Sasso. Molti
di questi eventi si svolgeranno in
sinergia con le altre Associazioni
del territorio con le quali
Scuolambiente intrattiene una
rete di relazione estremamente
fattiva collaborativa. I nuovi
responsabili del Forum Giovani
Stefano Martinangeli e Davide
Amizzoni hanno poi proposto il
loro programma che prevede in
apertura delle visite guidate nel
territorio organizzate e curate da
loro e aperte alla cittadinanza.
La presidente ricorda che è pre-
vista sia per le Mascotte che per
il Forum Giovani una serie di

incontri di formazione e di pre-
parazione al volontariato e invi-
ta tutti alla la prima attività aper-
ta al territorio“Adottiamo la
Maremma di Campodimare”
che sarà Domenica 18 Settembre
con appuntamento alle ore 9.00
presso Area Nord con Salviamo
il Paesaggio e l’ Associazione
Nautica Campodimare. Come
di consueto l’Assemblea si è
chiusa con un momento convi-
viale, grazie anche alla disponi-
bilità della Rosa Bianca sempre
attenta e presente, a testimo-
nianza dello spirito che caratte-
rizza questa Associazione: ami-
cizia, solidarietà e condivisione.

L’incendio nel garage, la corsa per
spegnerlo e non perdere gli affetti
di una vita. La proprietaria però,
una signora 47enne, ha rischiato
grosso nel primo pomeriggio di ieri
rimanendo intossicata e finendo in
ospedale con l’ossigeno. Per fortu-
na ha avuto salva la vita grazie
all’intervento provvidenziale dei
vigili del fuoco della squadra 26A
di Cerenova, dei sanitari del 118 e
dei carabinieri intervenuti a
Valcanneto, frazione di Cerveteri,
in via Pergolesi. Il rogo è esploso
intorno alle 14.30. I pompieri del
distaccamento di Cerenova hanno
domato le fiamme nel garage di un
appartamento in un edificio quadri
familiare completamente invaso
dal fumo. Sono stati però attimi di

terrore. La donna ha provato ad
intervenire prima delle tute rosse
ma è rimasta intossicata dai fumi
prodotti dalla combustione ed è
stata soccorsa dal personale sanita-
rio 118 che le ha somministrato
ossigeno trasportandola subito
presso l’Aurelia Hospital. Il garage
e la sala hobby adiacente, sono stati
seriamente danneggiati dal fuoco,
così come una stanza e il bagno
anche se in un primo momento
sembrava potessero non esserci
danni all’interno. Sul posto anche
una squadra antiboschiva di
Cerveteri, l’ambulanza di Marina
San Nicola e i carabinieri di
Civitavecchia. Si indaga sulla natu-
ra dell’incendio, non si esclude si
tratti di cause naturali.

La situazione è così da inizio estate. E a Cerveteri capoluogo l’erba infesta i marciapiedi

A I Terzi una discarica a cielo aperto
Legno, probabilmente residui di quel che
un tempo erano mobili, abbandonati lì,
su un terreno a cielo aperto a pochi metri
dalla piazza della frazione.
Cartellonistica installata dall’ammini-
strazione comunale caduta in terra e
rimasta lì senza che nessuno intervenga
per ripristinare la situazione originale.
Questa volta i riflettori sono puntati sulla
frazione de I Terzi. «La discarica a cielo
aperto si trova a 100 metri dalla piazza e
la cartellonistica, per gli annunci funebri,
posizionata dal comune, si trova davanti
la chiesa». Situazione di degrado presen-
te nella frazione già da inizio estate, ma
ad oggi, purtroppo, a quanto pare, nes-
suno sarebbe intervenuto per risolvere la
situazione. «Alla signora sindaca ,alla
polizia locale, alla mutiservizi ,chi se ne
deve occupare è ora che intervenga»,
scrivono i residenti della frazione stufi di
essere trattati come cittadini di serie B.
Ma le cose purtroppo non vanno meglio
nemmeno nel capoluogo etrusco. Qui da
mesi ormai i residenti denunciano la pre-
senza di erba infestante sui marciapiedi.
Una situazione che costringe i pedoni a
dover camminare lungo la carreggiata
col rischio, soprattutto nelle ore serali, di
essere investiti dalle auto in transito. Una
situazione che si presenta in diverse zone

della città etrusca, dalla Settevene Palo,
fino ad arrivare ai marciapiedi presenti
davanti gli istituti scolastici, come l’asilo
Salvo D’Acquisto. Foglie secche, erba
infestante alta quasi fino ai finestrini
delle auto. Una situazione intollerante
per i cittadini, soprattutto ora che il
suono della campanella per il ritorno in
classe è praticamente alle porte. «La
situazione dei marciapiedi a Cerveteri è
ovunque così», scrive Loredana. «Sono
30 anni che mi sono trasferita qui, spazzo

il mio marciapiede e lo pulisco dalle
erbacce come se fosse casa mia, perché il
comune non cura nulla di questa area».





L’assessore all’Igiene Pierini ha promesso l’installazione di nuove fototrappole

Rifiuti bruciati, è l’allarme a Ladispoli
Sono stati direttamente i cittadini a fotografare la sporcizia e a pubblicarle sui social

laVocemartedì 6 settembre 202214 • Ladispoli

Bottiglie di vetro bruciate ma
anche barattoli di latta. È di
notte che gli “sporcaccioni”
se ne approfittano liberando-
si di ogni rifiuto a volte dato
pure alle fiamme. Proprio
come accaduto nella zona del
Cerreto a poca distanza dal-
l’istituto comprensivo “Ilaria
Alpi” di via Varsavia. Sono
stati direttamente i cittadini a
fotografare la sporcizia e a
pubblicare sui social le imma-
gini dei resti dei barattoli
inceneriti con vicino anche
copertoni bruciati. Un film
visto e rivisto. Oltre al degra-
do è anche un pericolo per
l’ambiente circostante per via
delle esalazioni tossiche. In
passato le forze dell’ordine

erano riuscite ad individuare
i colpevoli, denunciandoli.
Nel corso della stagione esti-
va tante, troppe volte gli
incendi appiccati dai piroma-
ni hanno poi raggiunto le
sterpaglie del Cerreto e delle
frazioni agricole Boietto e
Monteroni dove erano pre-
senti delle mini discariche tra
la vegetazione. Una mega
discarica invece è stata porta-
ta alla luce giorni fa dalle
Guardie ambientali di Fare
Ambiente sotto al ponte IX
Novembre nei pressi della
biblioteca comunale e dell’al-
berghiero di via Federici.
Sacchetti della spazzatura,
calcinacci, elettrodomestici,
plastica, vetro e a pochi metri

è presente una baraccopoli
con una decina di clochard
che ci vivono ed utilizzano
dei fornelli a gas. È avvenuto

anche un sopralluogo da
parte della Polizia locale di
Ladispoli. Situazioni al limiti
della decenza. La Giunta

comunale vuole correre ai
ripari annunciando il posizio-
namento di telecamere mobi-
li. «Approveremo il regola-

mento in Consiglio comunale
entro settembre - è quanto
sostiene Marco Pierini, asses-
sore all’Igiene - per installare
le nove fototrappola che
abbiamo già in dotazione. Un
piano in condivisione con il
comandante della
Municipale, Sergio Blasi.
Prima occorre però il passag-
gio burocratico in aula. È
chiaro che la nostra volontà è
quella di stanare le persone
incivili che soprattutto di
notte se ne approfittano per
sbarazzarsi di materiali
ingombranti che al contrario
andrebbero smaltiti corretta-
mente nell’isola ecologica che
è sempre attiva e funzionan-
te».

Treni bloccati e viaggiatori
fermi in stazione in attesa
che la situazione si risolva
Guasto tra Ladispoli
e Maccarese, lunedì nero
per i pendolari della Fl5
Inizio di settimana difficile
per i pendolari della Fl5. A
causa di un guasto ai sistemi
di gestione della circolazione
tra Ladispoli e Maccarese ieri
mattina i treni sono bloccati
sulla Fl5. Ci sono volute diver-
se ore di intervento da parte
dei tecnici per consentire la
regolare ripresa del traffico
ferroviario. I treni Alta
Velocità e Regionali hanno
registrato un maggior tempo
di percorrenza fino a 30 minu-
ti. I treni Regionali hanno
subito limitazioni di percorso.

“Una stagione positiva
per la spiaggia e la palude
dell’oasi di Torre Flavia”
“Quella che si sta concludendo
può essere considerata una delle
stagioni più positive per la spiag-
gia e per la palude di Torre Flavia.
Tanti gli avvenimenti importanti,
a partire dalla riproduzione del
Fratino, l'uccellino protetto sim-
bolo dell'area, un successo reso
possibile grazie alla tutela messa
in atto da tanti volontari ed asso-
ciazioni”. Le parole sono di
Filippo Moretti, consigliere comu-
nale, delegato alle Aree Protette,
che ha voluto tracciare un bilancio
della stagione estiva per la mac-
chia umida di Ladispoli. “Un
impegno ed una coscienza
ambientali da parte di tutti che
hanno permesso di coesistere con
i numerosissimi bagnanti che
durante l'estate hanno affollato la
spiaggia. Importante anche la pre-
senza costante dei ragazzi del ser-
vizio civile del Comune di

Ladispoli, che hanno realizzato
segnaletica, cartelli, sorvegliato
l'area e diffuso informazioni ai fre-
quentatori della spiaggia e della
palude. In questi giorni, infine, si
stanno concludendo importantis-
simi lavori di ripristino dei canali
interni alla Palude, interventi sol-
lecitati ed attesi da anni che ne
garantiranno la funzionalità
idraulica e dunque la salvaguar-
dia per il prossimo futuro. Anche
la temutissima notte di ferragosto
non ha avuto gli effetti devastanti
degli scorsi anni per le misure di
controllo adottate dalla Città
metropolitana, dal Comune di
Ladispoli e ancora da numerosi
volontari ed associazioni. Tanti
sono gli interventi ancora da fare
ed i servizi da migliorare ma pos-
siamo dire che la gestione del-
l’area di Torre Flavia sta finalmen-
te prendendo la direzione giusta”.

Aggredisce e minaccia 
un capotreno. Denunciato 
un 51enne di Ladispoli

Parte il programma di pulizia 
straordinaria delle strade 
e sfalcio delle erbe sui marciapiedi

Nel fine settimana, i Carabinieri della Compagnia di
Civitavecchia hanno svolto una serie di controlli sul
litorale romano tra i comuni di Santa Marinella,
Cerveteri e Ladispoli, finalizzato a fronteggiare il feno-
meno della cosiddetta movida. Sabato sera i
Carabinieri della Stazione di Ladispoli hanno denun-
ciato un 51enne che ha aggredito e minacciato il capo-
treno del treno regionale tratta “Roma-Grosseto” che
lo stava sanzionando perché sprovvisto di biglietto. La
vittima è stata medicata per dolori al collo ed escoria-
zioni alla mano. Le attività rientrano nel piano di con-
trasto a illegalità e degrado fortemente voluto dal
Prefetto di Roma Matteo Piantedosi in seno al

Comitato Provinciale per l’Ordine e la Sicurezza
Pubblica. Nell’arco notturno, i Carabinieri della
Sezione Radiomobile e quelli della Stazione di Tolfa
hanno eseguito numerosi posti di controllo alla circo-
lazione stradale denunciando 4 persone che, a seguito
di doppia rilevazione etilometrica, sono risultate alla
guida delle proprie autovetture con tasso alcolemico
proibito. I Carabinieri hanno anche denunciato un
42enne romano trovato in possesso di 4,5 g circa di
cocaina, in dosi, e di un bilancino elettronico di preci-
sione e segnalato alla Prefettura altri 5 giovani trovati
in possesso di modiche quantità di stupefacente del
tipo cocaina e hashish per uso personale. 

L’Amministrazione di Ladispoli informa i citta-
dini che lunedì 5 settembre entrerà nel vivo il
piano di pulizia straordinaria delle strade di
tutto il territorio comunale. Il calendario degli
interventi prevede il 5 settembre via Lazio, il 6
via La Spezia, nei giorni 7 e 8 settembre via De
Begnac, via Caltagirone, via Castellammare di
Stabia e via Torino. Gli interventi interesseranno
poi il 9 settembre via del Ghirlandario, il 10 via
Rapallo e via Fratelli Bandiera, l’11 settembre
viale Floridae via Virginia ed il giorno seguente
via Varsavia e via Praga. “Ribadiamo - spiega
l’assessore all’igiene urbana Marco Pierini - che

il programma varato dall’amministrazione
comunale prevede, oltre allo spazzamento ed al
lavaggio delle strade anche lo sfalcio e la pulizia
dalle erbe interstiziali dei marciapiedi da parte
della ditta incaricata. Interventi che riporteranno
il giusto decoro nelle strade della nostra città.
Per permettere questi lavori sarà istituito, nelle
zone interessate, un divieto di sosta tempora-
neo. Per facilitare le operazioni di pulizia invitia-
mo i cittadini a collaborare rispettando i divieti
di sosta ed evitare, in questo modo, le sanzioni
amministrative. I divieti saranno segnalati 48
ore prima di ogni intervento”.



L’incredibile e grave episodio è successo la sera del 25 agosto a Santa Marinella

Investe un uomo e poi si ferma...
ma solo per verificare i danni all’auto
Il pedone travolto è finito ed è tuttora ricoverato all’ospedale con lesioni serie
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Dopo il botto si è fermato per
un istante, ma solo per con-
trollare i danni al veicolo: il
pedone che ha travolto non
l’ha considerato neppure di
striscio, è risalito in macchina
e si è dileguato senza prestar-
gli soccorso. Più importante
la carrozzeria delle condizio-
ni di una persona riversa a
terra. Fa doppiamente rabbia
l’ennesimo caso di investi-
mento pirata, successo nella
tarda serata di giovedì 25
agosto a Santa Marinella, in
provincia di Roma: vittima
un operaio di 51 anni del
posto che è ancora ricoverato
all’ospedale con quattro ver-

tebre fratturate. Erano all’in-
circa le 23 e il malcapitato
stava camminando lungo via
dei Fiori a bordo strada,
peraltro al di fuori della car-
reggiata riservata ai veicoli:
dopo il turno di lavoro ed il
viaggio in treno, dalla stazio-
ne ferroviaria stava tornando
a casa. All’improvviso, è
sopraggiunta dalle sue spalle
una vettura, forse una Jeep,
che lo ha investito in pieno
scaraventandolo a terra: il
cinquantunenne non ha fatto
a tempo a rendersi conto di
nulla, è solo riuscito a scorge-
re che il conducente del
mezzo pirata si è fermato

qualche decina di metri più
avanti, ma non per soccorrer-
lo. E’ semplicemente sceso

dall’abitacolo per qualche
istante per verificare i danni
al suo fuoristrada, salvo poi

risalire a bordo e fuggire a
tutta velocità lasciandolo al
suo destino. Vivo per miraco-
lo e soccorso da alcuni pas-
santi, l’operaio è stato tra-
sportato in ambulanza
all’ospedale di Civitavecchia
dove gli hanno riscontrato
una prognosi pesante, in par-
ticolare la frattura di quattro
vertebre, oltre a botte ed esco-
riazioni varie. E’ stato quindi
trasferito al nosocomio di
Bracciano dove si trova tutto-
ra ricoverato per complica-
zioni, più precisamente per il
rischio di perforazione di un
polmone dovuto a una delle
vertebre fratturate. Sul posto

sono intervenuti i carabinieri
della locale stazione che
hanno subito avviato indagi-
ni serrate per risalire al
responsabile, anche con l’au-
silio dei filmati delle teleca-
mere della zona. Il cinquan-
tunenne, per essere assistito e
per ottenere giustizia, attra-
verso il consulente legale
Matteo Cesarini si è affidato a
Studio3A-Valore S.p.A.,
società specializzata a livello
nazionale nel risarcimento
danni e nella tutela dei diritti
dei cittadini, che profonderà
ogni sforzo per dare un nome
e una giusta punizione al
pirata. 

Grande partecipazione
al Cantafiaba, le fiabe di Piripò

Si chiude per quest’anno
l’esperienza dei “walking tour”

Concluso con successo l'even-
to 'Cantafiaba, le fiabe di
Piripò' ospitato a Largo
Innocenzo XI a Santa
Marinella che ha contato la
presenza partecipata di oltre
70 bambini e le loro famiglie.
Un mix di storie fiabesche
rivisitate sono state raccontate
ed interpretate dagli attori
della compagnia teatrale,
Associazione Blu in the Face,
che hanno interagito con i più
piccoli nel corso delle serate.
Gli appuntamenti, sposati dal
sindaco Pietro Tidei, si sono
svolti grazie all'importante
progetto di collaborazione tra
la consigliera delegata al
Patrimonio e alla Viabilità
Patrizia Befani, l'assessora
all'Urbanistica Roberta
Gaetani e la Fondazione Cassa
di Risparmio di Civitavecchia
presieduta da Gabriella
Sarraco che ha creduto nel
progetto, finanziandolo.
"Come promesso abbiamo
fatto un salto nel passato,
vivendo un magico momento
con tutti i nostri bambini in
una delle location più belle di
Santa Marinella. Abbiamo tra-
scorso tre serate, la penultima
disdetta a causa del maltem-
po, con le quali è stato possibi-
le tornare a valorizzare uno
dei luoghi più suggestivi della
città" ha detto il primo cittadi-
no. A presenziare alla serata
conclusiva anche il vicesinda-
co Gino Vinaccia che ha
lasciato un messaggio rivolto
ai più piccoli, ovvero di ricor-
dare il momento ludico, di
aggregazione, ricco di creati-
vità e soprattutto educativo
appena vissuto nel cuore del

centro storico. "Sono molto
soddisfatta per la riuscita del-
l'evento. I miei complimenti
alla compagnia teatrale Blu in
the Face per l'interpretazione
e la realizzazione dei costumi

fiabeschi creati appositamente
per l'occasione" ha dichiarato
la consigliera Befani.
"Nonostante sia settembre
abbiamo riscontrato una gran-
de partecipazione ed anche
solo per questo sono molto
contenta di aver contribuito a
realizzare un progetto così
importante,  riuscendo a com-
binare la riqualificazione
urbana con la rigenerazione
sociale. Ringraziamo la
Fondazione Cariciv di
Civitavecchia, l'Associazione
Blu in the Face e
l'Associazione Caccia e
Riserva Amici per l'Ambiente
per aver contribuito insieme
all'amministrazione comunale
a riqualificare la terrazza sul
mare a Largo Innocenzo XI"
ha concluso l'assessora
Gaetani.

Molto più che positiva la prima
edizione dei walking tour dei
giovedì sera che con la guida
turistica Alessandro Oggiano ha
visto una folta partecipazione di
residenti e villeggianti passeg-
giare per le strade di Santa
Marinella, una cittadina che si è
rivelata una località ricca di sto-
ria, esempi di architettura liber-
ty luoghi simbolo di tanti aned-
doti legati anche alla Dolce Vita,
ancora tutti da raccontare.
L’iniziativa promossa nell’am-
bito degli eventi estivi organiz-
zati dall’amministrazione del
sindaco Tidei e in particolare
dalla consigliera Maura Chegia,
che si è conclusa ieri sera, si è
ripetuta per ben otto settimane
consecutive. È stata, per altro
una serata conclusiva molto
partecipata - questo il commen-
to della consigliera delegata al

centro storico e alla cultura
Maura Chegia- la serata finale
dei tour che ha coinciso anche
con il concerto preaccademico
per pianoforte che si è svolto
nella Chiesa di San Giuseppe. Si
è trattato di un’esperienza
molto coinvolgente, che inten-
diamo riproporre anche per le
prossime stagioni, nella certezza
di aver offerto una opportunità
di svago e di apprendimento
molto apprezzata”. Anche
Alessandro Oggiano, colui che
fisicamente grazie alla sua otti-
ma preparazione storica arric-
chita da una minuziosa cono-
scenza dal territorio, ha accom-
pagnato i partecipanti in questi
mini tour turistici della Perla del
Tirreno si è dichiarato molto
soddisfatto dei risultati raggiun-
ti. “Abbiamo portato circa 250
persone, residenti e turisti alla
scoperta di diversi aspetti della
storia della città, come la nascita
borghese di Santa Marinella, la

storia della classe lavoratrice, il
giardino culturale femminile e
femminista di fine Ottocento e
per concludere la storia degli
ebrei di Santa Marinella, una
storia importante che lega a
doppio filo la nostra città con la
comunità ebraica di Roma.
Hanno collaborato con Alex
Tour Guide Italy, l'associazione
Le Voci, che hanno dato "voce”
ad alcuni personaggi importanti
attraverso le belle letture, il
Prof. Livio Spinelli per il soste-
gno e la ricerca sulla storia degli
ebrei, la Sig.ra Fiorella Grimaldi
dell'hotel Le Naiadi, il GATC
Gruppo Archeologico del
Territorio Cerite, che sostiene il
progetto e Don Salvatore Rizzo
per le aperture speciali della
Chiesa di Santa Marina.
Speriamo di continuare anche il
prossimo anno, in quanto è un
bel servizio culturale turistico
per la nostra città”. del quale la
nostra città”.



Dal 25 agosto al 2 settembre la Cittadella ha preso vita dalla mattina fino alla sera
Note sul mare Civitavecchia Estate
Il successo è... internazionale
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Un successo. Così gli organiz-
zatori definiscono la prima
edizione del Concorso musi-
cale internazionale “Note sul
Mare - Civitavecchia estate”
organizzato dall'Associazione
Arte del suonare del M°
Maria Luisa Neri e ospitato
negli splendidi locali della
Cittadella della Musica. Dal
25 agosto al 2 settembre la
Cittadella ha dunque preso
vita da mattina a sera, apren-
do le porte a Note sul mare
anche per impostare l'inizio
di corsi di approfondimento,
seminari, lezioni aperte e
masterclass, offrendo inoltre
un mini cartellone di spetta-
coli e concerti serali molto
apprezzati dal pubblico.
L’ideazione di tutta l’offerta,
didattica e performativa, a
corollario del concorso, è stata
delineata e realizzata dalla
prof.ssa Sonia Turchi, docente
di Pianoforte al Liceo
Musicale Galilei e collabora-

trice DAMS dell’Università
Roma Tre e dal prof. Mario
Camilletti, docente di Italiano
e Latino sempre al Galilei,
scrittore e musicista, noto
protagonista della cultura
nella zona. “Una esperienza
da replicare”, ha detto il
Sindaco Ernesto Tedesco
nella serata finale della pre-
miazione, “una grande
opportunità per la crescita
non solo culturale della
nostra città”. Anche la
Presidente della Fondazione
Cariciv, Gabriella Sarracco,
ha espresso tutta la volontà
della Fondazione di continua-
re in questa direzione “perché
la crescita culturale è un inve-
stimento importante”. Ben
quattro Conservatori e due
Università hanno patrocinato
l’iniziativa, impegnandosi ad
ospitare le performance dei
più meritevoli in un “circuito
culturale” di grande livello. I
commissari, illustri esponenti

della cultura musicale, esperti
didatti e concertisti di chiara
fama, hanno dimostrato
apprezzamento per l’ottima
qualità di partenza del con-
corso, sottolineando la serie-
tà, l'entusiasmo e la prepara-
zione degli alunni e la dedi-
zione dei loro insegnanti, che
si sono dedicati anche nel
periodo estivo al perfeziona-
mento dei diversi repertori
presentati. “L’organizzazione
ha svolto un lavoro impecca-
bile dal punto di vista orga-
nizzativo e umano, e, insieme
a tutti i commissari, ha saputo
creare un clima sereno e un
ambiente accogliente, metten-
do a proprio agio tutti i parte-
cipanti”, ha detto il M°
Stefano Sovrani, noto diretto-
re d’orchestra e Presidente
della commissione esamina-
trice. In questo particolare
contesto, gli alunni del Liceo
Musicale Galilei e dell'indiriz-
zo musicale dell'I.C. XVI

Settembre hanno ottenuto
notevoli risultati. Premiati
cinque piccoli pianisti della
scuola media e sei alunni del
liceo, tra cui un bravissimo
violinista giunto in finale,
Francesco Gianni, appena
diplomato dopo il primo
quinquennio di vita del
nostro Galilei Musicale. In
finale anche due pianisti del
Galilei, Elena Lucernoni e
Riccardo Ciurlanti, quest’ulti-
mo vincitore del Premio
Speciale Pianoforte, che vale
una borsa di studio e un con-
certo da solista. All'interno
delle splendide sale
Morricone e Molinari i nostri
musicisti si sono confrontati
con altri giovani, provenienti
anche da altri paesi europei.
Ospite d’onore, per la conse-
gna degli attestati di parteci-
pazione ai corsi e per assistere
all’Omaggio a Debussy cura-
to dal M° Torchiani del
Conservatorio “Santa Cecilia”

di Roma, la Dirigente entran-
te del Galilei, prof.ssa
Loredana Saetta. 
La neo Dirigente ha presen-
ziato agli eventi in program-
ma il 1 settembre, giorno del
suo insediamento ufficiale al
Galilei, dimostrando attenzio-
ne e cura per il suo nuovo isti-
tuto. La prof.ssa Maria
Antonietta Del Genio, vice-
preside della scuola media a
indirizzo musicale, anche lei
presente il 1 settembre, ha
parlato di collaborazione fat-
tiva tra i due istituti, come
dimostra la partecipazione
degli alunni preparati per il

palco dalla prof.ssa Torchio,
tutti meritatamente premiati
con ottimi punteggi: terzo
premio per Sofia
Campidonico, secondo pre-
mio per Matilde Sapio, Victor
Apostol ed Elisabetta Fattori,
primo premio per il duo Stella
Petronilli e Matilde Sapio. 
Gli organizzatori hanno infi-
ne espresso un sentito ringra-
ziamento alla dott.ssa
Brullini, alla dott.ssa Mangia
e a tutto il personale della
Cittadella della Musica, “per
la straordinaria disponibilità
che ci ha consentito di realiz-
zare questo progetto”.

Caro Energia, Bordoni (Lega): 
“Sostenere mercati e ambulanti”

A “La Memoria Ritrovata - Viaggio alla scoperta 
della Storia di Civitavecchia - Anna Piccolomini”

"Oggi ho visitato il mercato di Fiumicino e la
richiesta pressante che arriva dal piccolo com-
mercio è quella di limitare l’aumento sproposi-
tato dei costi di luce e gas,” lo dice Davide
Bordoni, candidato con la Lega in Senato alle
elezioni del 25 Settembre. “Nei mercati di
Roma e provincia, le bollette salgono, i prezzi
dei prodotti restano al palo ma i clienti calano.
Il caro energia minaccia 120mila imprese in
Italia e migliaia di attività nella Capitale
rischiano di chiudere. Matteo Salvini ha già
mostrato grande senso di responsabilità chie-
dendo ai leader degli altri partiti una tregua
elettorale sul caro energia, che permetta al
Governo Draghi di intervenire. Per decreto,
bloccando gli aumenti come è già stato fatto in
altri Paesi europei,” prosegue Bordoni. “Si può
agire anche sulle detrazioni fiscali e sulle rateiz-
zazioni delle bollette. Sostenere le realtà pro-
duttive sarà il primo punto della nostra azione
politica quando saremo al governo. Ma occorre

intervenire subito,” conclude.
Appuntamento questa sera alle 21 all’ingresso
di Aurelia nella Piazza Anna Piccolomini

Sarà Anna Piccolomini la
protagonista de “La
Memoria Ritrovata –
Viaggio alla scoperta della
Storia di Civitavecchia”.
Anna Piccolomini, una
visionaria nel cui corpo di
donna risiede un talento
straordinario. Lei realizza,
come una Città del Sole, la
città giardino di Aurelia a
Civitavecchia alle fine degli
anni Venti del secolo scorso
per ospitare l’insediamento
industriale della fabbrica
per la produzione dell’allu-
minio e, in seguito, una
parte della ferrovia
Civitavecchia- Capranica-
Orte e la fabbrica delle mac-
chine agricole della Fiat.

Questa e molte altre storie
saranno narrate domani
nella città giardino di
Aurelia, uno dei luoghi stra-
ordinari della nostra
Civitavecchia, nel decimo
appuntamento con “La

Memoria Ritrovata-Viaggio
alla scoperta della Storia di
Civitavecchia” per conosce-
re la storia della nascita del-
l’impresa industriale della
“Società Anonima Prodotti
Chimici Napoli” che ha dato
vita al grazioso villaggio
industriale. Ospite d’ecce-
zione sarà la musicista,
autrice e attrice Maria
Letizia Beneduce che parte-
ciperà al racconto della
avventurosa vita di Anna
P i c c o l o m i n i .
L’appuntamento è all’in-
gresso di Aurelia, nella piaz-
za Anna Piccolomini alle 21.
Si consiglia di munirsi di
sedia pieghevole e di giac-
chetto



La seconda edizione dello
Sportcity Day, l'evento ideato
e realizzato da Fondazione
Sportcity, si preannuncia un
successo senza precedenti.
Domenica 18 settembre, dalla
mattina al tramonto, 36 città
italiane, delle quali 13 capoluo-
ghi di regione, si trasformeran-
no in palestre a cielo aperto
facendo vivere ai cittadini una
giornata coinvolgente prati-
cando gratuitamente le più
svariate discipline sportive in
quegli spazi urbani pronti per
essere destinati ad utilizzo
sportivo, principio fondante
della rigenerazione urbana
delle città che stanno lavoran-
do per diventare delle vere e
proprie “Sport City”. Sarà una
giornata di sport, socializza-
zione e di riflessione per gli
amministratori pubblici, che
vedrà il coinvolgimento di
numerose associazioni sporti-
ve dei territori coinvolti pronte
con i loro istruttori a coinvol-
gere i cittadini nelle oltre 60
diverse attività sportive previ-
ste. Dall'alba al tramonto, si
prevede una partecipazione di
oltre 50.000 persone nelle
seguenti città: Aci Castello,
Ancona, Ascoli Piceno, Bari,
Bitonto, Bologna, Cagliari,
Cassano D’Adda,
Castelbuono, Castello
D’Agogna, Catania, Cuneo,
Filacciano, Firenze, Foligno,
Genova, Imola, Latina, Lodi,
Lucca, Melicucco, Milano,
Napoli, Oderzo, Palermo,
Pavia, Praia a Mare, Prato,
Roma, Salsomaggiore, San
Felice Circeo, Siracusa,
Teramo, Torino, Venezia e
Villasimius. Insieme all'attività
sportiva gratuita, il 18 settem-
bre sarà trasmesso su diverse
piattaforme social della
Fondazione un live streaming
di tre ore con collegamenti da
tutte le città aderenti che
vedranno coinvolti ammini-
stratori locali e rappresentanti

delle oltre 150 associazioni
sportive territoriali coinvolte
nella giornata di promozione

sportiva. Un evento nell'even-
to che, contribuirà ad amplifi-
care il messaggio lanciato dallo

Sportcity Day sulla sportiviz-
zazione delle città e sulla soste-
nibilità ambientale, temi sem-
pre più attuali e ricercati dai
cittadini che vivono nei centri
urbani. Sportcity Day è pro-
mosso da Fondazione
Sportcity in collaborazione con
la Rappresentanza in Italia
della Commissione europea, e
gode del patrocinio di CONI,
Sport e Salute, CIP, ICS, Anci,
Intergruppo Parlamentare
Qualità di Vita nelle Città,
Gruppo Sportivo Fiamme
Gialle, Aces Italia, CUSI, C14+,
Fondazione YMCA.

Oltre 60 attività sportive gratuite per tutti nelle piazze e nei parchi
delle città italiane, da nord a sud, per una giornata di attività all'aria aperta

Sportcity Day: il 18 settembre
il grande evento in 36 città

Festa di fine estate
all’Associazione Nautica
Campo di Mare asd

Tutta la piccola flotta dell'Associazione nautica Campo di Mare
asd, 18 imbarcazioni, è scesa in acqua per una Veleggiata, a chiu-
sura della stagione estiva 2022 e per mettere in mostra i risulta-
ti raggiunti e le abilità dei giovanissimi allievi della Scuola Vela
autorizzata F.I.V.. In una giornata di sole, è stato bellissimo
vedere tante vele bianche e gialle solcare le acque del nostro
mare e cimentarsi in esercitazioni, virate, andature di bolina, di
lasco e di poppa apprese durante le lezioni di vela. Tanti i geni-
tori, i nonni, i soci ed i bagnanti che hanno seguito le evoluzioni
dei ragazzi, scattando tante e tante foto da archiviare tra i ricor-
di più belli. In serata, presenti oltre 150 persone, un Aperi-Vela
per tutti, la consegna degli attestati ai giovani velisti ed ai parte-
cipanti ai corsi di kite surf, canoa, nuoto a mare, fitness, a segui-
re un meraviglioso concerto in riva al mare del Complesso rock
"Stonehenge" che ringraziamo sentitamente ed chiusura con la
coloratissima esplosione dei fuochi d'artificio. Molto gradito l'in-
tervento ed il saluto in extremis, perché impegnata nella Sagra
dell'Uva, del Vicesindaco Federica Battafarano che non è
comunque voluta mancare. Il presidente Celso Valerio Caferri, a
nome del Consiglio direttivo, salutando i presenti si è congratu-
lato con gli allievi e con gli istruttori ed ha dato appuntamento
ai più grandi per l'attività invernale ed a tutti per la stagione
2023. Buon vento a tutti dalle Scuole di Sport dell'Associazione
nautica Campo di Mare asd - fondata nel1969!
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Nel cuore dell’appennino reggiano
gran finale di stagione nella discipli-
na reginetta degli sport.
L’incoraggiamento del presidente
Csi, Bosio e del presidente Fidal, Mei
agli oltre 1400 finalisti iscritti, di cui il
60% under 14. A pochi giorni dalle
medaglie ottenute dall’atletica azzur-
ra agli Europei di Monaco, il tartan
italiano torna protagonista con uno
dei più importanti meeting giovanili
tricolori: il 24° campionato nazionale
di atletica leggera su pista del CSI, in
programma dall’8 all’11 settembre
presso lo Stadio di Castelnovo ne
Monti, ai piedi della celebre Pietra di
Bismantova. Già nel 2004, nel 2009 e
nel 2012 il capoluogo dell’appennino
reggiano fu sede delle finali naziona-
li dell’atletica Csi. Il campionato -
realizzato con il sostegno di Apt ser-
vizi Emilia-Romagna nell'ambito del
progetto Sport Regione – vedrà
gareggiare ben 1413 atleti, con ben
139 tecnici accompagnatori accredita-
ti, con una percentuale di under 14
pari al 60% del totale. Sfileranno in
pista 10 regioni, rappresentate dalle
oltre cento (104) società sportive,
appartenenti a 33 diverse province
italiane. Oltre 300 frecce nell’arco
della Lombardia e del Veneto.
Duecento gli atleti emiliani in gara.
Più di cento qualificati anche per il
Trentino Alto Adige e per il Veneto.
Saranno più di 200 le gare che asse-
gneranno la maglia tricolore, bordata
di arancioblu, i colori del CSI, suddi-
visi nelle categorie e nelle differenti
specialità previste nel programma,
tra salti (lungo, alto), lanci (vortex,
peso, disco, giavellotto) e corse
(sprint, mezzofondo, fondo). In pro-
gramma anche gli ostacoli per le cate-
gorie giovanili (cadetti e ragazzi) e le
staffette, in notturna di sabato le due
4x100, giovanile e assoluta, al matti-
no, di domenica11 settembre, la sve-
dese giovanile e la 4x400 assoluta,
che passerà idealmente il testimone
alla Santa Messa celebrata dall’assi-
stente ecclesiastico nazionale del CSI,
don Alessio Albertini, sportivamente
come tradizione ciessina all’interno
dell’impianto di gara. Quale migliore
appuntamento per il CSI per sostene-
re la campagna #BeActive in vista
della Settimana Europea dello Sport,
incentivante uno stile di vita sano e
attivo, con una corretta alimentazio-
ne, se non proprio il campionato
nazionale di atletica leggera del CSI,
come sempre caratterizzato da una
larga predominanza giovanile.
Immancabile il saluto e la vicinanza
del presidente nazionale del Centro
Sportivo Italiano, Vittorio Bosio, più
che mai felice per tanta partecipazio-
ne. «Un anno fa fu l’atletica a dare lo
sprint alle molte attività promosse
nella nostra associazione. Quest’anno
non avremo più nemmeno le

mascherine. Abbiamo tanta speran-
za nel futuro e sono certo che come
spesso in passato, in questi nostri
incontri, tra i nostri finalisti vi
siano delle promesse dello sport
italiano. In ogni caso, mi piace riba-
dirlo, se le medaglie sono impor-
tanti, lo è molto più vivere una
simile esperienza di vita, con i pro-
pri amici e con la propria squadra.
E’ sempre bello vedere quanto
incoraggiamento vi sia in queste
gare da bordo pista, anche ai molti
atleti con forme di disabilità che acco-
gliamo ed integriamo nel corso delle
giornate delle finali nazionali» Anche

il presidente Fidal, Stefano Mei dai
microfoni di Radio Maria, nel corso
della trasmissione radiofonica CSI

“Sport Salute Educazione” ha
salutato i finalisti incoraggiandoli
nel loro impegno. «L’atletica è
bella perché ha una scala di valori
ben definita da metro e cronometro
- ha affermato il numero uno fede-
rale -  E’ uno sport meritocratico.
Dopo i successi di Tokyo, per molti
giovani ragazzi italiani, si è avuta
la consapevolezza che ce la si può
fare, mettendosi in gioco ed impe-
gnandosi. È aumentata la determi-
nazione e la consapevolezza di sé
stessi. Allargare la base degli atleti

azzurri e vedere tanti finalisti nelle
manifestazioni mi fa molto piacere.

L’atletica ti mette sempre di fronte
alle qualità ed ai propri limiti e così
insegna a superarli. Auguro ai finali-
sti di misurarsi senza pressioni ester-
ne, correndo, saltando o lanciando,
per migliorarsi spensieratamente. Ho
molta fiducia nelle nuove generazio-
ni. Conservare purezza e innocenza
farà di questi giovani uomini miglio-
ri nella vita, oltre che nello sport» Da
regolamento verranno stilate le clas-
sifiche generali di società sia per le
categorie giovanili (esordienti, ragaz-
zi e cadetti) sia per le categorie asso-
lute (Allievi - Juniores - Seniores -
Amatori - Veterani), utilizzando i
migliori risultati per società conse-
guiti tra tutte le gare delle varie spe-
cialità. 
Tutte le gare del 24° Campionato
Nazionale CSI di atletica leggera
saranno trasmesse in diretta strea-
ming sul canale YouTube del Centro
Sportivo Italiano(https://www.you-
tube.com/centrosportivoitaliano).
L’evento sarà presentato alla stampa
martedì 6 Settembre alle ore 11.00
presso la sede del CSI Reggio Emilia
in via Agosti 4. Alla conferenza stam-
pa sarà presente il capo di gabinetto
della Giunta Regionale Emilia
Romagna, Giammaria Manghi, il pre-
sidente della Provincia Giorgio
Zanni, il Presidente della Fondazione
per lo Sport Mauro Rozzi e il
Presidente Regionale del CSI,
Raffaele Candini.

A Castelnovo ne’ Monti dall’8 all’11 settembre, 
200 titoli in palio ai piedi della Pietra di Bismantova

L’atletica leggera attende
i campioni nazionali del CSI
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MARTEDÌ 6 SETTEMBRE
SWING SWING SWING

Dalle ore 20: Lolà London Style
Ore 21: lezione primi passi
con la Scuole di Ballo Swing Circus
Ore 22: Dixie Flyer Passengers
Appuntamento al Village
Celimontana con la serata "SWING
SWING SWING". La scuola di
ballo Swing Circus utilizzerà lo
spazio pedana del Festival per una
dimostrazione di ballo "primi
passi" gratuita per tutti quelli che
si vogliono avvicinare a questo
genere. A seguire il concerto dei
Dixie Flyer Passengers. Il nome
ricorda un treno, il Dixie Flyer, che
nei primi anni del '900, attraversa-
va gli Stati Uniti, da Chicago alla
Florida toccando le città che più
sono state significative nella storia
del Jazz. Come in un viaggio, il
gruppo ripropone il repertorio tra-
dizionale Jazz e Blues dei primi
anni del '900 soffermandosi sui
brani degli anni '20 interpretati
dalle grandi blueswomen quali
Bessie Smith, Sippie Wallace,
Victoria Spivey. Tutti i martedì,
inoltre, sempre prima del concerto,
ci sarà la mostra "Lolá London
Style": 8 anni di riproduzioni vin-
tage, dagli anni 20 agli anni 60, in
esclusiva per Village Celimontana.

MERCOLEDÌ 7 SETTEMBRE
ADIKA PONGO

A TRIBUTE TO THE DISCO
Un omaggio alle grandi hit della
Disco Music internazionale con
una delle band più riconosciute a
livello europeo. Gli Adika Pongo si
sono formati a Roma nel 1993 dalla
volontà di Niccolò Fabi, Lorenzo
Salvatori, Aidan Zammit,
Leonardo D’Angelo e Alessandro e
Eleonora Benedetti. Nasceva come
cover band e si è subito imposta
all’attenzione del pubblico romano
per la grinta dimostrata dall’allora
giovanissimo Niccolò Fabi. Con
una media di un centinaio di date
l’anno si sono prefissati il compito
di portare in giro in Italia e in
Europa, quella che viene chiamata
“Soul Disco” e che era suonata da
band come gli Chic, gli Earth Wind
& Fire, le Sisters Sledge e la Kool &
The Gang. Un vero “Tribute to The
Disco” atto a creare un gioco fatto
di buona musica e tanta energia
condivisa con il pubblico. Una
serata imperdibile, tra brani origi-
nali e omaggio a grandi band, in
cui sarà impossibile restare seduti,
VI ASPETTIAMO!

GIOVEDI’ 8 SETTEMBRE
LA CONVENTICOLA

DEGLI ULTRAMODERNI
La Conventicola Degli ULTRA-
MODERNI torna a esibirsi! Gli
artisti del celebre club romano cal-
cheranno le scene non nei meandri
della Conventicola. Sotto le stelle
di Roma splenderanno le stelle del
Varietà! Il luogo deputato è il
Celimontana Village, all’aperto e
in condizioni di sicurezza. Qui
Madame De Freitas e Mirkaccio,
ULTRAicone viventi del Varietà,
porteranno in scena le loro visioni:
Tabarin primi ‘900, Caffè Concerto,
Rivista e Avanspettacolo,
Gargotte, Saloon e Barrel House;
luoghi di musica e libertà, anche di
legittima promiscuità; ambienti
evocati dallo spirito e dalle canzo-
ni che li hanno immortalati nel-
l’immaginario. Wanda Osiris,
Ettore Petrolini e Natalino Otto,
così come Elvis, Carmen Miranda e
Cab Calloway, si ritroveranno
invocati dalle anime pure
dell’ULTRAMODERNITÀ per
celebrare ancora una volta insieme
il rito dello spettacolo dal vivo.
Alla voce Madame De Freitas, can-
zonettista e performer brasiliana,
costumista, scenografa e direttrice
artistica de La Conventicola Degli
ULTRAMODERNI. Il patron
dell’ULTRAMODERNITÀ, Sr.
Mirkaccio Dettori, se la canterà e se
la suonerà tra pianoforte, fisarmo-
nica e conduzione dello spettacolo.
Con lui l’ULTRAcomplessino,

band resident delle notti alla
Conventicola, formata da grandi
musicisti del panorama musicale
italiano, in particolare del mondo
swing jazz. Al sassofono Giuseppe
Ricciardo e alla batteria il travol-
gente e stravolgente Alberto Botta,
di casa al Celimontana Village e
soci fondatori della Conventicola
Degli ULTRAMODERNI, che in
questa formazione ritrova la sua
attitudine alla sperimentazione
totale. Ospite eccezionale il grande
CALOMINO conosciuto come l'ul-
timo canzonettista!

VENERDI’ 9 SETTEMBRE
GIGÌ E LE DIVE DI BROADWAY

Un viaggio musicale per accendere
nuovamente i riflettori sulla mera-
vigliosa Broadway di qualche anno
fa… Quella delle dive! La voce che
ci condurrà in queste atmosfere è
quella di Pamela Lacerenza, in arte
Gigì: una voce unica, piena di
talento e carisma, uniti per far
vibrare ed emozionare il pubblico
che l’ascolta. Gigì rappresenta
un’artista completa, “come quelle
di una volta”: una cantante che
balla ed intrattiene il pubblico,
effervescente ed ironica ma allo
stesso tempo magnetica, con tanta
voglia di riportare alla luce e ad un
pubblico più giovane, un reperto-
rio retrò ancora oggi tutto da sco-
prire.

SABATO 10 SETTEMBRE
BRUNCH STORIA E MUSICA

KISITOBAND “AFROJAZZ
E IL SOUND DEL SENEGAL”

Al Village Celimontana torna l’ap-
puntamento con i Brunch, sia il
sabato che la domenica. Un percor-
so musicale di storia e musica che
ci accompagnerà dal Dixieland allo
Swing, dalla Bossanova al Jazz,
passando anche per altri generi.
Musica, storie, aneddoti nella
meravigliosa cornice di Villa
Celimontana ci condurranno anco-
ra una volta nella storia del
Festival, all'ora di pranzo. Si
comincerà con il concerto alle
12.30, una pausa Brunch alle 13.15,
e poi la seconda parte. Al centro
grandi artisti, personaggi e le epo-
che della storia del jazz, un appun-
tamento a metà tra concerto e nar-
razione per rivivere la storia e per
ascoltare la musica. Ad alternarsi
sul palcoscenico ci saranno grandi
oratori e musicisti accompagnati
dalle proprie band che ci appassio-
neranno con racconti e musica
come solo loro sanno fare.
L'appuntamento di questo sabato
sarà con "KISITOBAND", forma-

zione composta da 6 artisti uniti
della grande passione per la musi-
ca soul e jazz. Uniscono la loro tra-
dizione africana ad un'ampia for-
mazione musicale presso varie
scuole di musica in Europa e in
Africa. Un gruppo rappresenta un
esempio vivente di mescolanza di
culture. Una band del terzo millen-
nio che ha saputo arricchirsi dal-
l'incontro con la musica occidenta-
le senza mai intaccare la profonda
identità africana delle proprie radi-
ci. La band nasce come Kisito
Group nel 1988 in Senegal, a Dakar
dall’incontro di otto artisti, prove-
nienti dagli studi presso il
"Conservatoire International de la
Musique" di Dakar, tutti uniti dalla
grande passione per la musica
soul. Prendono il nome da Kisitò, il
giovane ragazzo 12 enne
dell’Uganda, messo al rogo perché
non voleva rinunciare al suo credo
religioso. Per questo vogliono esse-
re il simbolo della gioventù africa-
na che sogna la pace, l’unione fra le
culture ed il rispetto fra i popoli. I
Kisito hanno consolidato la pro-
pria identità musicale, facendo
nascere un genere afro-reggae
assolutamente particolare e di
grande ricchezza che sconfina libe-
ramente sia nel jazz, nel funky e
nel soul, che verso soukous, zouk,
makossa, i ritmi chiave della musi-
ca africana senza mai dimenticare
le proprie origini più profonde, i
timi tradizionali del Senegal e la
musica mbalach. In questo senso i
Kisito rappresentano un esempio
vivente di mescolanza di culture,
una band del terzo millennio, che
ha saputo arricchirsi dell’incontro
con la musica occidentale senza
mai intaccare la profonda identità
africana delle proprie radici.

SABATO 10 SETTEMBRE
SOULPEANUTS BIG BAND

Un concerto interamente dedicato
alla musica Afroamericana degli
anni ’80, con alcuni dei più grandi
successi che hanno caratterizzato
quell’epoca d’oro. Soulpeanuts Big
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Il Jazz Village presenta
il “Village Celimontana”
Un’estate ricca di musica ed energia
100 Concerti a ingresso libero 
Il programma fino all’11 Settembre



Band è una vera e propria orche-
stra alle prese con un repertorio
che spazia dagli Earth Wind &
Fire, passando per grandi artisti
del calibro di Chaka Khan, George
Benson, Al Jarreau, Anita Baker e
come il grande compositore
Quincy Jones. Non mancherà
anche una parte prettamente
“dance” con alcuni dei più grandi
successi di gruppi assai noti come
gli Chic o di vocalist che hanno
lasciato il segno nella storia quali
Donna Summer, Barry White, Kool
& the Gang e tanti altri ancora.
Uno spettacolo coinvolgente, carat-
terizzato da una grandissima ener-
gia, che riporta il pubblico diretta-
mente agli anni ’80 quando, la
musica afroamericana visse il
periodo di massimo splendore.
Durante lo spettacolo il pubblico
non può fare a meno di rimanere
coinvolto da una band che durante
i live esprime tutto il suo potenzia-
le attraverso una miscela di Soul,
Funk e Disco 80. 
Un vero e proprio viaggio, dun-
que, verso un periodo in cui
l’America produsse una vera e pro-
pria rivoluzione culturale generan-
do contenuti ed interpreti che inva-
sero il mondo coinvolgendo milio-
ni di persone. Soulpeanuts Big
Band è una formazione nata nel
2015 da un’idea del producer e
drummer Michael Coal. La band è
impegnata già da diversi anni in
questo progetto artistico con all’at-
tivo diversi live che hanno fatto
registrare il tutto esaurito e una
grande affluenza di pubblico. Il
nome Soulpeanuts deriva da un
famosissimo pezzo di Dizzy
Gillespie degli anni 50 intitolato

appunto Salt Peanuts. Un omaggio
alle grandi big band nate nel
mondo del jazz che hanno fatto da
apripista a nuovi orizzonti musica-
li. Non a caso, infatti, la line-up
della band è assai numerosa ed è
composta da due Vocalist, una
sezione fiati con tre elementi e una
ritmica potente di altri cinque ele-
menti.

DOMENICA 11 SETTEMBRE
BRUNCH STORIA E MUSICA

FRANCESCO OTTAVI
RACCONTA TENCO, DALIDA

E... NAT KING COLE
Al Village Celimontana torna l’ap-
puntamento con i Brunch, sia il
sabato che la domenica. Un percor-
so musicale di storia e musica che
ci accompagnerà dal Dixieland allo
Swing, dalla Bossanova al Jazz,
passando anche per altri generi.

Musica, storie, aneddoti nella
meravigliosa cornice di Villa
Celimontana ci condurranno anco-
ra una volta nella storia del
Festival, all'ora di pranzo. Si
comincerà con il concerto alle
12.30, una pausa Brunch alle 13.15,
e poi la seconda parte. Al centro
grandi artisti, personaggi e le epo-
che della storia del jazz, un appun-
tamento a metà tra concerto e nar-
razione per rivivere la storia e per
ascoltare la musica. 
Ad alternarsi sul palcoscenico ci
saranno grandi oratori e musicisti
accompagnati dalle proprie band
che ci appassioneranno con raccon-
ti e musica come solo loro sanno
fare. L'appuntamento di questo
sabato sarà con Francesco Ottavi,
l'anima del Village Celimontana,
che ci narrerà storie e musica di un
grande artista come Luigi Tenco, il

suo legame con Dalida e la passio-
ne per Nat King Cole. Le musiche
di questi 3 musicisti cantate, suo-
nate e interpretate da due giovani
talenti: la francese Clara
Simonoviez e il cantante polistru-
mentista Saverio Martucci.

DOMENICA 11 SETTEMBRE
BEVO SOLO ROCK’N’ROLL

Ore 21: lezione primi passi
con la Scuola di Ballo
Rock Around the Swing
Ore 22: Four Vegas in Concerto
L’appuntamento della domenica al
Village Celimontana è con Bevo
Solo Rock'n'Roll: una serata vinta-
ge all'insegna della musica degli
anni '50. Prima del concerto la
scuola di ballo Rock Around The
Swing utilizzerà lo spazio pedana
del Festival per una dimostrazione
di ballo gratuita. Il LIVE di dome-

nica 11 settembre è con i Four
Vegas! FOUR VEGAS è la band che
vi farà rivivere le magiche ed indi-
menticabili atmosfere degli anni 50
e 60 con un repertorio che lascerà
pieno spazio alle emozioni ed ai
ricordi facendo rimanere gli spetta-
tori senza fiato grazie ad uno show
con un repertorio adatto a tutte le
età. Verrete catapultati indietro nel
tempo in viaggio nella storia e nel
costume di uno dei periodi più
belli, spensierati e musicalmente
fervidi che ha favorito la nascita
del Rock and Roll, del Twist e del
Beat. 
Attiva dal 1999 la band è apparsa
in molte trasmissioni televisive, ha
partecipato ad importanti festival
di caratura mondiale e ha all’attivo
4 CD di cui uno composto da brani
originali in italiano. GREASE
PARTY è il nome del loro travol-
gente show basato sull’interazione
con il pubblico e l’esecuzione di
divertenti gag e che prevede anche
brani tratti da colonne sonore cult
come GREASE, HAPPY DAYS,
THE BLUES BROTHERS, DIRTY
DANCING, FOOTLOOSE. Il
repertorio spazia dal Rock and Roll
al Twist, dal Country alle dolci bal-
lads fino ai grandi classici italiani
degli anni 60. Elvis Presley, the
Beatles, Dean Martin, Jerry Lee
Lewis, Chuck Berry, Beach Boys,
Ray Charles sono solo alcuni degli
artisti stranieri dai quali la band
attinge a piene mani per il suo
repertorio al fulmicotone, senza
dimenticare i nostri Adriano
Celentano, the Rockes, Mal, Gianni
Morandi, Rita Pavone, Caterina
Caselli e molti altri.

F.R.
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Nuovo singolo per Tiziano Ferro. “La
vita splendida” esce venerdì 9 settem-
bre in tutti gli store digitali e nelle radio
nazionali. Il cantautore stesso lo ha
annunciato tramite il suo profilo insta-
gram condividendo anche una piccola
parte del testo con i suoi numerosi fol-
lowers. Parole d'amore e speranza
verso la vita che, malgrado le difficoltà,
resta splendida. Andiamo a leggere:
“Ma una vita così io la voglio lo stesso,
una vita così. A pensarci mi vengono i
brividi, ma io la voglio cantare anche
quando l'orchestra scompare.” Il singo-
lo anticipa l'uscita del nuovo album di
inediti prevista per il mese di novem-

bre. “Il mondo è nostro” è il lavoro
della ripartenza. Tiziano Ferro lo ha
definito come uno dei dischi più com-
plessi della sua vita e questo ci incurio-
sisce molto. Parlare di complessità, per
un'artista del calibro di Ferro, significa
superare un ulteriore ostacolo di vita,
non per forza negativo, con il credo e
l'energia che sin dagli esordi lo ha con-
traddistinto. Queste imminenti uscite,
il singolo tra pochi giorni e l'album di
inediti a novembre, condurranno
Tiziano sui palchi italiani per il “TZN
Tour 2023 Live Nation Italy”. Un even-
to molto atteso dai fan dopo un rinvio,
dal 2021 al 2023, causa emergenza sani-

taria nazionale da covid19. Ora tutto
sembra pronto. L'escalation di novità
con finale live  ci regalerà un Tiziano
Ferro ancora più positivo, almeno è
quello che si evince dalle poche righe
della sua canzone. Il tour estivo parte
dallo stadio Guido Teghil di  Lignano
Sabbiadoro il 7 giugno per poi prose-
guire allo stadio Olimpico di Torino 11
giugno, stadio San Siro di Milano il 15 e
17 giugno,  stadio Artemio Franchi di
Firenze il 21 giugno,  stadio Olimpico
di Roma il 24 e 25 giugno, stadio Diego
Armando Maradona di Napoli il 28
giugno, stadio San Nicola di Bari il 1
luglio,  stadio del Conero di Ancona 8

luglio,  stadio Alberto Braglia di
Modena 11 luglio e lo stadio Euganeo
di Padova il 14 luglio. 

Gabriele Lamonica
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Il nuovo singolo in uscita questo venerdì in tutti gli store digitali e radio nazionali

“La vita splendida” di Tiziano Ferro



Continuano gli appuntamenti
di "Sotto il Cielo del Castello di
Santa Severa", rassegna pro-
mossa dalla Regione Lazio e
organizzata dalla società regio-
nale LAZIOcrea in collabora-
zione con ATCL - Circuito
Multidisciplinare del Lazio, tra
musica, teatro, sport e appun-
tamenti a contatto con la natu-
ra, per tutti, grandi e più picco-
li. L’ultima settimana della ras-
segna che ha animato l’estate
del Castello di Santa Severa
con un fitto programma di
musica e teatro comincia con
Neri Marcorè martedì 6 set-
tembre. Con lo spettacolo “Le
mie canzoni altrui” Marcorè
presenta al pubblico il suo lato
artistico più legato alla musica,
una passione mai sopita che
negli ultimi anni ha ripreso
linfa e corpo. Durante il con-
certo Marcorè spazia nel
mondo dei cantautori italiani e
internazionali, dal folk al pop,
tra pezzi noti e meno noti, tutti
in qualche misura rappresen-
tativi della sua formazione
musicale ed esistenziale. Si
prosegue mercoledì 7 settem-
bre con l’atteso concerto di
Tananai, che porta sul palco
del Castello di Santa Severa
tutta la sua energia. Dopo
l’esperienza sanremese dello
scorso febbraio con “Sesso
Occasionale”, singolo certifica-
to disco d’oro con più di 30
milioni di stream, continua
l’ascesa di Tananai con i singo-
li “Baby Goddamn” uscito a
marzo, “Pasta” uscito a luglio
e la hit estiva che sta facendo
cantare e ballare dal 3 giugno,
in testa a tutte le classifiche:
“La Dolce Vita”, insieme a
Fedez e Mara Sattei. Giovedì 8
settembre si balla al Castello
con Spaghettiland, firmato
Spaghetti Unplugged, l’open

mic più celebre d’Italia che
darà la possibilità di esibirsi
anche ad artisti emergenti.
Ospite speciale della serata è
Dargen D’Amico. Il rapper
milanese sale sul palco con gli
ultimi successi presenti nell’al-
bum “Nei sogni nessuno è
monogamo”, il suo decimo
album in studio. Previste
anche le esibizioni del cantau-
tore romano Citrieste con il
suo repertorio ibridato da sfu-
mature indie/pop rock e
punk, di Drko, nuovo volto
dell’etichetta Honiro Label il
cui nome d’arte si ispira al film
“Donnie Darko”, e di DROP-
KICK. Venerdì 9 settembre
torna il teatro con lo spettacolo
“La prova generale”, a cura

dell’Associazione Culturale di
Civitavecchia Tiaso Teatro: un
atto d’amore meta-teatrale,
leggero e incalzante, a
Shakespeare. Protagonista un
visionario regista e un’impro-
babile compagnia teatrale che,
passando per surreali provini,
demenziali lavori sul perso-
naggio e una infinita quantità
di variazioni sul tema, decido-
no di portare in scena
Macbeth. Gran finale domeni-
ca 11 settembre con l’atteso
concerto di Motta in full band,
uno dei live show più acclama-
ti da pubblico e critica. Motta
presenterà dal vivo il suo per-
corso musicale iniziato, come
solista, nel 2016 con l’album
d’esordio “La Fine dei

Vent’Anni”(Premio Speciale
PIMI per il migliore album
d’esordio, Targa Tenco come
miglior opera prima), prose-
guito nel 2018 con “Vivere o
morire” (Targa Tenco per la
categoria miglior disco in asso-
luto) e nel 2021 con
“Semplice”, il suo terzo album.
Tanti sono anche gli appunta-
menti per grandi e bambini
legati alla natura e allo sport,
che si svolgono su diverse
fasce orarie e su prenotazione.
Tutte le informazioni sui con-
tenuti, gli orari e la modalità di
prenotazione sono consultabili
sul sitohttp://www.castello-
disantasevera.it/. Oltre 180
eventi tra concerti, teatro,
comedy, ma anche sport con il

Villaggio dello Sport, la rasse-
gna multisport gratuita che
offre la possibilità a tutti di tra-
scorrere giornate intense all'in-
segna del benessere, del diver-
timento e della socializzazio-
ne, a cura del CONILazio in
collaborazione con LAZIOcrea
SpA, la Regione Lazio e il
Comune di Santa Marinella. In
concomitanza con la chiusura
della rassegna estiva culturale
e artistica del Castello di Santa
Severa, infatti, il 10 e 11 set-
tembre va in scena l’ultimo
atto del Villaggio dello Sport.
Dopo due mesi di apertura,
con migliaia di persone che nei
weekend e in tutta la settimana
di Ferragosto hanno partecipa-
to con entusiasmo alle molte-

plici attività sportive, per saba-
to 10 e domenica 11 settembre
è in programma una vera e
propria festa finale che vedrà
alternarsi nei due giorni i tec-
nici qualificati di 15 discipline
sportive. Dalle ore 11 alle 19,
dunque, ci sarà la possibilità di
praticare canottaggio, surf,
wing foil, pallavolo, stretch &
tone, rugby, tennis tavolo, pal-
lavolo, calcio, karate, pugilato,
hockey su prato, ginnastica,
scherma e bocce. Il program-
ma aggiornato sarà pubblicato
sul sito ufficiale
http://www.castellodisanta-
severa.it/. Ma non finisce qui,
laboratori per grandi e bambi-
ni, escursioni naturalistiche,
archeotrekking, grazie a
Parchilazio. E ancora, unamo-
stra sui fumetti di Pat Carra,
conferenze, giornate dedicate
alla ricca offerta enogastrono-
mica del territorio, degustazio-
ni e molto altro per animare
l’estate dell’antico maniero,
straordinario patrimonio arti-
stico, storico e archeologico
affacciato sul mare. Un luogo
magico che affonda le sue radi-
ci nella storia, a partire dalle
sue fondamenta erette sull’abi-
tato dell’antico porto etrusco
di Pyrgi. Un’estate piena di
appuntamenti, dunque, in un
luogo straordinario, inserito
nei circuiti turistici mondiali
per la sua bellezza e particola-
rità; imperdibile la struttura
principale del castello, il borgo
medioevale annesso, i Musei
del Mare e della Navigazione
antica e del Castello, oltre
all’Ostello aperto tutto l’anno.
I ragazzi della community
LAZIO YOUth CARD, inoltre,
potranno usufruire di tanti
vantaggi e sconti da scoprire
nel corso dell’estate diretta-
mente sull’App LYC.

Continuano la rassegna “Sotto il cielo del Castello di Santa Severa”
E’ la settimana di Neri Marcorè, Tananai
Spaghettiland al Mare con Dargen D’amico,
il Teatro con “La Prova Generale” e Motta

Seconda e ultima settimana per il
Fiumicino Jazz Festival, giunto
alla sua seconda edizione in pro-
gramma  tra il Museo del Saxofono
e il Birrificio Agricolo Podere 676.
Dopo il consenso e la presenza dei
numerosi appassionati giunti da
Roma e dintorni per i primi due
appuntamenti (il terzo, concerto
del Super Dixie Five al Birrificio
Agricolo Podere 676, è stato rin-
viato causa pioggia a domenica 2
ottobre) il calendario continua a
proporre concerti di altissima qua-
lità, legati a professionisti di que-
sto genere musicale e progetti di
assoluta originalità, selezionati
con cura dal direttore artistico
della rassegna, Attilio Berni.
Venerdì 9 settembre alle ore 21:00
nei giardini del Museo del
Saxofono è di scena la cantante e
songwriter norvegese Nina
Pedersen, che vive e interpreta il
jazz attraverso i profondi legami
con la sua terra d’origine. Dotata
di una vocalità tipicamente nordi-
ca, l'artista ama combinare la tradi-
zione con il moderno, come ha
fatto nel suo primo disco “Songs
From The Top Of The World”
(Alfa Music, 2011). Le sue radici si
percepiscono anche nel successivo
“So Far So Good”, pubblicato nel
2014 in Norvegia da Sweet
Morning Music, il suo primo disco
da “cantautrice jazz”, come ama

definirsi. Il suo terzo album "Eyes
Wide Open" esce nell'autunno del
2017 con la prestigiosa etichetta
norvegese Losen Records con la
quale nel 2020 pubblica  “Time is a
restless thief”. Quello di Nina
Pedersen è un jazz contemporaneo
ai confini con la canzone d'autore,
che racconta storie di vita vissuta,
osservazioni sul mondo e su se
stessa, momenti di crescita e matu-
razione, stati d'animo che narrano
anche di molta serenità. Ad
accompagnarla sul palco saranno
Pierpaolo Principatoal pianoforte,
Marco Loddo al contrabbasso,
Giampaolo Scatozza alla batteria e
Paolo Innarella a saxofoni e flauto.
L'appuntamento di sabato 10 set-
tembre (stessa ora, stesso luogo) è
con un concerto che celebra il ritor-
no di un quartetto che fu a lungo il
gruppo stabile di Maurizio
Giammarco nel primo decennio
del nuovo secolo. Si tratta di quat-
tro musicisti che si conoscono per-

fettamente e hanno collaborato
insieme anche in una miriade di
altre occasioni. La formula del
quartetto acustico ricorre ciclica-
mente nella carriera del saxofoni-
sta, come si evince dalle molte
esperienze passate con i pianisti
americani Phil Markowitz e Art
Lande, o con l'Heart Quartet, fino

al CD  registrato dal vivo con Bill
Stewart, Salvatore Bonafede e
Paolino Dalla Porta. Il gruppo,
composto da  Maurizio
Giammarco ai saxofoni, Luca
Mannutza al pianoforte, Francesco
Puglisi al contrabbasso e Marcello
Di Leonardo alla batteria, propor-
rà brani originali di Giammarco

oltre ad alcune perle rare del
repertorio più esoterico del Jazz,
del quale tutti e quattro i musicisti
sono appassionati conoscitori. Una
splendida occasione per riscoprire
la “classicità” dell’ensemble. A
chiudere il festival, questa volta al
birrificio agricolo Podere 676
domenica 11 settembre, a Testa di
Lepre, sarà un evento senza prece-
denti che vedrà incontrare due
musicisti di dichiarata fama inter-
nazionale,  il saxofonista, arrangia-
tore e direttore d'orchestra Red
Pellinicon il virtuoso del clarinetto
Bepi D’amato. Un summit tra i
titani del jazz tradizionale italiano
che promette scintille e fuochi vir-
tuosistici di alto livello artistico. Il
concerto, in programma alle ore
21:00, sarà preceduto da una visita
al luppolificio dell’Azienda (alle
ore 18:00) con l’illustrazione delle
fasi produttive della birra artigia-
nale e una degustazione.
L'apericena, in programma prima
dei tre concerti del Fiumicino Jazz
Festival, alle ore 20:00, è sempre
con prenotazione obbligatoria (ai
numeri +39 06 61697862 e +39 347
5374953 per venerdi e sabato, al
numero +39 348 6917050 per la
domenica). I biglietti dei concerti
di venerdì e sabato sera sono
acquistabili al Museo o sul sito
Liveticket. L'ingresso al concerto
domenicale è gratuito.

“Fiumicino Jazz Festival”
Via alla seconda ed ultima settimana

della seconda edizione della manifestazione

laVoce martedì 6 settembre 2022 Da non perdere... • 23




